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●● Поперёк себя шире
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ВЛИВАНЕ прошли масштабные акции протес#
та против сокращения бюджетных расходов на

социальную сферу и повышения налогов. Демон#
странты собрались на дороге, ведущей к прези#
дентскому дворцу в столичном пригороде Баабда,
и обратились к президенту Ливанской Республики
Мишелю Ауну с призывом прислушаться к их тре#
бованиям и блокировать утверждение плана уре#
зания пенсий и ограничения льгот для работников
госсектора, в том числе военных пенсионеров.

Кстати, именно ливанские военнослужащие яви#
лись главной движущей силой мощных антиправи#
тельственных выступлений. Они возмущены воз#
можным снижением на 3% их зарплаты и пособий
по старости, а также резко критикуют намерение
властей отменить часть льгот для солдат, офицеров
и ветеранов военной службы в соответствии с про#
ектом уменьшения дефицита казны. В знак протес#
та недовольные военнослужащие возводили барри#
кады из автомобильных шин и поджигали их.

Тем временем в столице Индии состоялись про#
тестные демонстрации, приуроченные к офици#
альному визиту в эту страну госсекретаря США
Майка Помпео. Организаторами манифестации в

Нью#Дели выступили сразу несколько левых пар#
тий и движений, осуждающих американскую по#
литику на Ближнем Востоке и в Южной Азии. Бо#
лее тысячи митингующих прошли маршем от Кон#
нат#Плейс, главной площади города, до проспекта
Раджпатх, где расположен комплекс правительст#
венных зданий, включая парламент и президент#
ский дворец. Участники акции, нёсшие транспа#
ранты «Нет — войне с Ираном!» и «Руки прочь от
Ирана!», выкрикивали лозунги в поддержку Ис#
ламской Республики в свете обострившихся до
предела отношений между Вашингтоном и Тегера#
ном, ставшим, по мнению демонстрантов, жертвой
агрессивной американской политики в ближнево#
сточном регионе. 

«Мы считаем, что США намеренно провоциру#
ют Иран, ища повод, чтобы нанести военный удар
и нарушить баланс сил в регионе. В результате
этой агрессии пострадает не только Исламская
Республика, но и Индия, связанная с Ираном
множеством важных экономических проектов», —
цитирует одного из устроителей манифестации
агентство «Рейтер».

Фото Рейтер.

Индия

Ливан

Информационное
сообщение

о V пленуме ЦС СКП—КПСС
26 июня 2019 года в городе Москве состоялся V пленум

Центрального Совета Союза коммунистических партий —
Коммунистической партии Советского Союза. Он рассмот�
рел следующие вопросы: 

1. О созыве XXXVI съезда Союза коммунистических партий —
Коммунистической партии Советского Союза (докладчик — пер�
вый заместитель Председателя ЦС СКП—КПСС К.К. Тайсаев).

2. О 140#летии со дня рождения И.В. Сталина (докладчик —
заместитель Председателя ЦС СКП—КПСС И.Н. Макаров).

В начале работы пленума по традиции К.К. Тайсаев вручил
по поручению Президиума ЦК КПРФ ряду лидеров и активис�
тов братских партий памятную юбилейную медаль ЦК КПРФ,
посвящённую 140�летию со дня рождения И.В. Сталина. 

После докладов К.К. Тайсаева и И.Н. Макарова разверну�
лись прения, в которых выступили П.Н. Симоненко (ЦК КП
Украины), А.Н. Сокол (ЦК КП Беларуси), Р.М. Курбанов
(ЦК КП Азербайджана), Е.Ю. Казарян (ЦК КП Армении),
Т.И. Пипия (ЦК ЕКП Грузии), И.А. Масалиев (ЦК ПК Кыр�
гызстана), В.И. Шамин (ЦК КП Казахстана), Н.А. Бондарен#
ко (ЦК ПК Приднестровья), М.С. Абдуллоев (ЦК КП Таджи�
кистана), У.Т. Габиева (ЦК КП Южной Осетии), М.К. Гегия
(ЦК КП Республики Абхазия), Б.А. Литвинов (ЦК КП До�
нецкой народной республики), И.Г. Гуменюк (ЦК КП Луган�
ской народной республики), Ю.Ю. Ермалавичюс (ЦК КП
Литвы), Г.К. Крючков (КП Украины), а также представитель
одной из компартий, действующей в особых условиях. 

Пленум принял постановления по вопросам повестки дня
с учётом высказанных замечаний. 

Пленум постановил созвать очередной XXXVI съезд СКП—
КПСС в апреле 2020 года. Утверждена единая норма предста�
вительства на съезде: 7 делегатов от каждой компартии, вхо�
дящей в Союз. 

В ознаменование 140�летия со дня рождения И.В. Сталина
пленум ЦС СКП—КПСС учредил Международную Сталин#
скую премию, присуждаемую коммунистам и беспартийным
сторонникам марксистско�ленинской идеологии за принци�
пиальную идейную позицию и активную общественную дея�
тельность, повлёкшие в их отношении политическое пресле�
дование, и утвердил Положение о премии. 

Пленум единодушно принял решение о присуждении
Международной Сталинской премии за 2019 год секретарю
ЦС СКП—КПСС, председателю Приднестровской комму�
нистической партии Олегу Олеговичу Хоржану, отбывающе�
му в настоящее время срок тюремного заключения по наду�
манному обвинению. 

После завершения работы пленума его участники посети�
ли торжественное мероприятие, посвящённое 75�летию
Председателя ЦС СКП—КПСС, Председателя ЦК КПРФ
Г.А. Зюганова, где в тёплой дружеской обстановке сердечно
поздравили юбиляра от имени тысяч коммунистов и сторон�
ников братских коммунистических партий.

***
Отчёт о V пленуме ЦС СКП—КПСС будет опубликован в

«Правде» в ближайшем выпуске «Вестника СКП—КПСС». 

6,46МЛРД ДОЛЛАРОВ составил отток инвестиций из
капитала российских компаний по итогам прошло#

го года, сообщил ЦБ РФ. Это рекордный показатель за всю
историю статистических наблюдений с 1997 года. В услови#
ях сохранения санкций, ухудшения инвестиционного имид#
жа России и ряда других факторов существенный рост пря#
мых иностранных инвестиций в российскую экономику вы#
глядит пока маловероятным, полагают эксперты РАНХиГС.

Цифра дня

Трагедия

Пожар под водой
О крупном ЧП на подводной лодке российского

ВМФ, происшедшем близ Североморска, стало из�
вестно во вторник из официального сообщения ми�
нистерства обороны РФ. «1 июля в российских тер�
риториальных водах на научно�исследовательском
глубоководном аппарате, предназначенном для
изучения придонного пространства и дна Мирового
океана в интересах Военно�Морского Флота Рос�
сии, в ходе проведения батиметрических измере�
ний возник пожар. 14 моряков�подводников погиб�
ли в результате отравления продуктами горения»,
— сообщили в ведомстве.

«ВХОДЕ плановых работ
по изучению морского

дна в российских территори�
альных водах в Баренцевом
море на научно�исследова�
тельском глубоководном ап�
парате Северного флота про�
изошёл пожар», — доложил
президенту В. Путину ми�
нистр обороны С. Шойгу.

Происшествие вызвало
бурную реакцию западных
СМИ. Так, агентство «Рей�
тер» со ссылкой на директо�
ра департамента ядерной бе�
зопасности Норвежского
агентства радиационной и
ядерной безопасности Пера
Странда сообщило, что нор�
вежские власти «проверили
уровень радиации и не обна�
ружили аномально высоких
показателей в районе, где
произошёл пожар на рос�
сийском научно�исследова�
тельском глубоководном ап�
парате». В информации так�
же утверждалось, что рос�
сийские власти сообщили
агентству о «взрыве газа» на
субмарине. «Никаких уве�
домлений норвежской сто�
роне, касающихся россий�
ского научно�исследова�
тельского глубоководного
аппарата, не направлялось»,
— заявили в минобороны по
данному поводу.

По сообщениям офици�
альных лиц и прессы, пожар
произошёл около 20.30 на
спускаемом аппарате глубо�
ководной атомной подлодки
проекта 10831 (известного,
как «Лошарик»). Погиб
штатный экипаж этого аппа�
рата.

«Лошарик» — российская
атомная глубоководная под�
водная лодка, глубина по�
гружения может достигать 
6 тыс. метров. На её борту нет
никакого вооружения. Аппа�
рат был создан в 1980�х годах
конструкторами КБ «Мала�
хит», входит в состав Главного
управления глубоководных
исследований минобороны
России. Глубоководный спус�
каемый аппарат крепится к
носителю снизу. Носителем
выступает специально переде�
ланная для этих целей атом�
ная стратегическая подлодка
проекта 667БДР «Кальмар» 
К�129, по данным «Военного
обозрения», числящаяся в со�
ставе российского Северного
флота и носящая обозначение
БС�136 «Оренбург».

О причинах возникновения
пожара не сообщается. Рас�
следованием обстоятельств
происшествия занимается
главнокомандующий ВМФ
адмирал Николай Евменов.
Следственный комитет РФ
начал проверку по факту ги�
бели моряков. По данным во�
енного ведомства, глубоко�
водный аппарат в настоящее
время находится на военно�
морской базе в Североморске.

Александр ВОРОНЦОВ. 

Усердные попытки рос�
сийского руководства изоб�
разить из своей страны не�
кую «экономическую значи�
мость» на саммите G�20 вы�
глядят по меньшей мере
смешными на фоне продол�
жающегося падения темпов
экономического роста в са�
мой России.

В ХОДЕ прошедшего в конце
прошлой недели очередного
саммита двадцати самых круп�

ных экономик мира — G�20 в япон�
ской Осаке среди прочих мероприя�
тий состоялась встреча глав госу�
дарств и правительств стран БРИКС
— организации, включающей Брази�
лию, Россию, Индию, Китай и 
Южно�Африканскую Республику.
«Правда» уже не раз писала об услов�
ном во многом характере этого объе�
динения, участников которого, по�
мимо регулярного совместного фото�
графирования, зачастую мало что
объединяет, особенно в политичес�

ком отношении. Например, несмот�
ря на некоторое улучшение взаим�
ных отношений, глубокими остаются
мировоззренческие и геополитичес�
кие противоречия между социалис�
тическим Китаем и буржуазной Ин�
дией. Что уж говорить о Бразилии,
которая после недавно случившегося
в ней «правого поворота» послушно
следует в фарватере внешней полити�
ки США.

Тем не менее официальные россий�
ские пропагандисты очень любят
подчёркивать некую «общую эконо�
мическую значимость» БРИКС. Вот
и в этот раз в телевизионных репорта�
жах из Осаки звучала похвальба о том,
что страны БРИКС (понимай: и ны�
нешняя Россия в их числе) являются�
де «локомотивами мирового эконо�
мического развития». Официальная
пропаганда пытается всячески

скрыть от граждан тот неоспоримый
и всему миру известный факт, что
«локомотивами роста» выступают по
сути дела только две страны из этой
пятёрки — Китайская Народная Рес�
публика и с недавнего времени Ин�
дия. Но уж никак не путинская Россия!

Какой там «локомотив», если по�
стоянно приходят официальные со�
общения о снижении в нашей стране
и без того мизерных (иначе не назо�
вёшь!) темпов экономического роста!
Вот и буквально в канун саммита в
Осаке выходит отчёт минэкономраз�
вития РФ «Картина деловой актив�
ности, июнь 2019 года». Интересно,
читали ли его вообще руководители
российской делегации во главе с пре�
зидентом В. Путиным — хотя бы в са�
молёте по пути в Японию? И если чи�
тали, то как могли пыжиться и изоб�
ражать на переговорах с зарубежны�

ми коллегами некую «экономичес�
кую значимость» сегодняшней Рос�
сии, зная то, что содержится в этом
официальном — подчёркиваем ещё
раз! — документе?

Обратимся к его содержанию. Чи�
тателям «Правды» хорошо известно,
что за первый квартал нынешнего года
рост ВВП России уже «просел» до ни�
чтожных 0,5 процента. Свежие дан�
ные, сообщаемые чиновниками мин�
экономразвития, свидетельствуют о
дальнейшем падении темпов роста: по
итогам мая он замедлился до 0,2 процен#
та. Это — практически ничего! Словом,
растём — только всё ниже и ниже. 

В целом же за 5 месяцев нынешне�
го года — с января по май — россий#
ская экономика выросла всего на 0,7
процента. И что — это можно назвать
каким�то «локомотивом» по сравне�
нию с китайскими шестью с полови�

ной процентами?! Да мы по темпам
роста не то что с социалистическим
Китаем — даже с насквозь америка�
низированной Польшей рядом не
стоим, отставая от последней более
чем в 4 раза!

В результате, как явствует из отчёта
минэкономразвития, по итогам ны�
нешнего года российский ВВП должен
вырасти всего на 1,3 процента — это
чуть не втрое меньше ожидаемого обще#
мирового показателя. При этом незави�
симые эксперты полагают, что при та�
кой�то динамике наша экономика да�
же и на этот показатель не выйдет. И
кто там ещё при таком положении се�
годняшней России смеет, словно из
подворотни, тявкать про какой�то там
«застой» в Советском Союзе на рубеже
1970—1980�х годов?! Вот он, подлин�
ный застой — перед нашими глазами!
И будет он продолжаться, покуда суще�
ствуют нынешняя власть и проводи�
мый ею социально�экономический
курс.

Олег ЧЕРКОВЕЦ,
доктор экономических наук.

Политические фокусы

А рост всё ниже и ниже

В повестке дня очередного заседа�
ния Общероссийского штаба протест�
ных действий, состоявшегося 2 июля
под руководством заместителя Предсе�
дателя ЦК КПРФ Владимира Кашина, ос�
новным был вопрос подготовки к Все�
российской акции протеста, намечен�
ной на 13 июля, под лозунгом «За спра�
ведливость и права граждан! Остановим
произвол власти! Защитим Грудинина!».

ВО ВСТУПИТЕЛЬНОМ СЛОВЕ Владимир
Кашин отметил, что участившиеся в послед�

нее время катастрофы с человеческими жертвами
и серьёзным материальным ущербом, такие как
наводнения и пожары, — результат той бесхозяй�
ственности, которая царит во всех сферах в тече�
ние более четверти века после развала Советского
Союза. В Иркутской области произошло серьёз�
ное наводнение, погибли люди. И нашему губер�
натору Сергею Левченко в связи с этим предстоит
нелёгкое испытание.

Отсутствие координации по использованию
лесных, земельных и водных ресурсов приводит
к большим бедам. Такое положение нужно
срочно менять, необходима системная работа
для предотвращения подобных ситуаций, кото�
рой не занимались с момента уничтожения
СССР. В годы Советской власти таких масштаб�

ных, повторяющихся трагедий не было. Ежегод�
но горят тысячи гектаров леса, происходят на�
воднения, гибнут люди, стране наносится ог�
ромный ущерб. 

Далее В. Кашин сказал о том, что коммунисты
и их сторонники должны продолжать работу по
формированию гуманитарного конвоя для жи�
телей Донбасса, отправка которого намечена на
26 августа, как всегда, с площадки совхоза имени
Ленина.

Уже скоро, 13 июля, состоится Всероссийская
акция в защиту народного предприятия — совхоза
имени Ленина и его руководителя П.Н. Грудини�
на. В Москве она пройдёт на площади Револю�
ции. «Нужно выступить с мощным, массовым
протестом, объединив все народно�патриотичес�
кие силы, — заявил заместитель Председателя ЦК
КПРФ. — Ведь нападают не только на совхоз, на�
падают, по сути, на нашу партию».

Необходимо, подчеркнул В. Кашин, говорить
в том числе и о наболевших проблемах: о послед�
ствиях пенсионной «реформы», фальсификации
выборов, коррупции, безработице, ситуации в
сфере ЖКХ. Социальная тематика должна про�
звучать ярко. В ходе акции будет выражен про�
тест против творящегося беззакония и проводи�
мой властями антинародной социально�эконо�
мической политики.

Алёна ЕРКИНА.

Остановим произвол власти
Штаб протеста

Услышьте
малый бизнес!

В Тамбове 2 июля, несмотря на сопротивление властей всех уровней, индиви�
дуальные предприниматели вышли на совместную с Тамбовским обкомом КПРФ
акцию протеста под лозунгом «Нет — давлению на малый бизнес, за социально�
экономические права граждан в условиях ухудшения уровня жизни в РФ!».

О ТКРЫЛ И ВЁЛ МИТИНГ первый секре�
тарь Тамбовского обкома КПРФ А.И.
Жидков. Андрей Игоревич сообщил, что

Федеральный закон №54 обязал предпринимате�
лей с 1 июля работать с применением контроль�
но�кассовой техники (ККТ). Тамбовские пред�
приниматели, работающие на рынке, обратились
к депутатам�коммунистам и в обком КПРФ с
просьбой помочь им в борьбе за отмену данного
нововведения. Дело в том, что для отдельных ка�
тегорий представителей малого бизнеса налог не
привязан к фактическому доходу, соответственно
и пополнения бюджета в части налогов за счёт
указанных лиц не будет, а вот расходы предпри�
нимателей значительно увеличатся. В своём обра�
щении предприниматели говорят о том, что цена
контрольно�кассового аппарата 50 тыс. рублей и
его обслуживание 12 тыс. рублей, которые им
придётся включить в стоимость товара, в услови�
ях постоянно падающих доходов населения ста�
вят крест на их деятельности.

А.И. Жидков также подчеркнул, что смысл
нововведений будет сведён к новым видам на�
логообложения. Закон капитализма суров —
мелкий бизнес обязательно будет поглощён
крупным. Нужно объединяться и приготовить�
ся к длительной борьбе. Экономические вопро�
сы и требования неизбежно тянут за собой по�
литические. Предпринимателям необходимо
срочно создать независимый профсоюз. Не ис�
ключён и переход к забастовочной борьбе. Те�
рять уже нечего. Давайте вспомним пенсион�
ную «реформу», постоянный рост цен и нало�
гов, «мусорные войны». КПРФ готова помочь
малому бизнесу в его борьбе.

Секретарь обкома КПРФ А.П. Веселовский
считает, что большинство жителей России пони�
мают трагическую суть происходящего в стране:
развал и разграбление нашей Родины олигархи�
ческим капиталом и обслуживающим его интере�
сы чиновничеством во главе с «партией власти» и
президентом. Но каждый до поры до времени на�
деется, что деструктивные процессы его не кос�
нутся. Действительность же доказывает обратное. 

«Сегодня на заклание неуёмной жажде наживы
крупного капитала обречены все категории насе�
ления: и рабочие, и служащие, и преподаватели, и
врачи, и мелкие предприниматели. Все они неми�
нуемо пополнят ряды обездоленных люмпенов,
ряды не имеющих средств к существованию пау�
перов — таков непреложный закон развития ка�
питализма. 

Тот капиталистический режим, который дейст�
вует сегодня в нашей стране, нацелен на ограбле�
ние простого народа, на разобщение его. Единст�
венная возможность противостоять этому — ор�
ганизованная политическая борьба под флагами
КПРФ! Как чёрт ладана боятся власть имущие
объединения простых людей, так как понимают,
что это будет концом политической власти оли�
гархата, власти хапуг и рвачей. Мы должны поме�
нять социально�экономический строй, капита�
лизм должен смениться социализмом, в том наше
общее спасение! Для этого нужны новые формы
борьбы. КПРФ, имея огромный опыт парламент�
ской и внепарламентской борьбы, готова возгла�
вить любую форму протеста», — заключил Антон
Павлович Веселовский.

На митинге от представителей малого бизнеса
с заявлением выступила индивидуальный пред�
приниматель Е.В. Миломаева: «Мы представите�
ли малого — даже не малого, а микромалого —
бизнеса, так как являемся мелкими торговцами
со своего лотка. Именно мы арендуем совсем ма�
ленькие площади на Центральном рынке. Своей
собственности — помещений — у нас нет. Если
нам откажут в аренде, то одновременно мы теря�
ем и работу, и статус индивидуальных предприни�
мателей. Мы и так с трудом выживаем при совре�
менной конкуренции с торговыми сетями, а те�
перь нам ещё раз хотят оказать «поддержку», о ко�
торой мы постоянно слышим и от региональных,
и от федеральных представителей власти.

В основном на рынке работают женщины
50—55 лет, теперь ещё и потерявшие право на
пенсию. Мы вынуждены, именно вынуждены,
заниматься торговлей, так как имея образова�
ние и оставшись в результате развала СССР и
дальнейшей губительной политики без работы и
средств к существованию, вышли на рынок и
спасаем свои семьи от голода, сами обеспечива�
ли себя все эти годы, ничего не получая от госу�
дарства: ни больничных, ни отпусков, ни дек�
ретных отпусков. При этом никто нас не осво�
бождает от текущих налоговых и арендных вы�
плат. Из этого следует, что мы являемся абсо�
лютно социально бесправными, то есть в отно�
шении нашей социальной группы не выполня�
ется ни одна статья Конституции РФ (ни право
на труд, ни право на отдых и т.д.). Мы, тем не
менее, регулярно оплачиваем все налоги, вме�
нённые нам государством, — это и пенсионные
страховые взносы, и медицинские страховые
взносы, и единый налог на доходы.

Мы просим, нет — мы требуем защитить нас от
полного уничтожения, ввод контрольно�кассо�
вых аппаратов приведёт к ещё большим расходам,
и, конечно же, мы не выдержим конкуренции с
сетевыми собственниками. Нам некуда идти ра�
ботать, так как в городе нет рабочих мест. У мно�
гих из нас есть несовершеннолетние дети, на что
мы их будем содержать?»

Секретарь обкома КПРФ А.Р. Александров в
своём выступлении заявил: «Вопрос не только в
онлайн�кассах. Вся система построена на экс�
плуатации простого человека, природных ре�
сурсов, а основная скрепа нынешнего россий�
ского режима — коррупция. После нашего ми�
тинга, может, и не отменят закон, но мы долж�
ны научиться бороться за свои права и интере�
сы, власти уже пошли на мелкие уступки, мы
должны помогать друг другу в борьбе, а не кон�
фликтовать между собой».

Митинговавшие держали в руках плакаты:
«Онлайн�кассы — это безработица!», «На пен�
сию… вперёд ногами!», «Власть, услышь малый
бизнес!» и другие.

Под крики одобрения первый секретарь обко�
ма КПРФ А.И. Жидков зачитал резолюцию ми�
тинга. Более 300 человек взметнули руки вверх,
голосуя за неё.

Протестовавшими принято решение, что в слу�
чае неудовлетворения их требований они готовы
перейти к любым формам политической борьбы.

Пресс#служба Тамбовского обкома КПРФ.
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С Лениным в сердце

Повестка дня

Продолжение темы

С 1 октября 2019 года российские банки должны будут при выдаче необе�
спеченных потребительских кредитов учитывать полную долговую нагрузку
заёмщика. В результате этого для граждан с высокой долговой нагрузкой
кредиты станут практически недоступны. То есть эти люди уже не смогут
официально перекредитоваться в банках и, следовательно, должны будут
либо погасить большую часть своей задолженности сразу, что для них явля�
ется практически невозможным, либо идти к «чёрным кредиторам».

Долговая ловушка
захлопнется осенью
МЫ УЖЕ ПИСАЛИ о проблеме закредито�

ванности российского населения (см.
«Долговая ловушка», «Правда», №9,

29.01.2019), однако с тех пор ситуация заметно
усугубилась: темпы роста необеспеченного потре�
бительского кредитования продолжают увеличи�
ваться, причём это происходит на фоне стагнации
реальных располагаемых доходов населения. Так,
на 1.10.18 в годовом выражении (то есть за двенад�
цать месяцев, предшествующих указанной дате)
рост задолженности населения по необеспечен�
ным потребительским ссудам (НПС) составлял
20,7%, на 1.01.19 — 22,8%, на 1.04.19 — уже 24,3%. 

Чтобы охладить рынок потребкредитования,
ЦБ несколько раз повышал коэффициенты риска
по НПС; это должно было сделать такие кредиты
менее выгодными для банков, так как под них те�
перь требуется более высокий уровень капитала.
Это работает следующим образом. Обязательные
нормативы по достаточности капитала банка вы�
числяются в зависимости от объёма его кредитно�
го портфеля, причём при подсчёте этих нормати�
вов каждый кредит (за вычетом обязательных ре�
зервов по нему) учитывается с весом, равным его
коэффициенту риска. Как правило, кредиты учи�
тываются с коэффициентом 1, но регулятор может
установить надбавку к этому значению. Напри�
мер, надбавка 0,5 означает, что коэффициент рис�
ка по данному кредиту составит 1+0,5=1,5, то есть
при подсчёте нормативов по достаточности капи�
тала данный кредит будет учитываться с весом 1,5,
и, следовательно, вклад этого кредита в величину
обязательного норматива по капиталу увеличится.

Последнее повышение коэффициентов риска
вступило в силу с 1 апреля этого года. Однако эта
мера не помогла: темпы роста задолженности по
потребкредитам продолжали увеличиваться. Так,
на 1.05.19 рост задолженности по НПC составил
уже 25,3% в годовом выражении, а общая сумма
такой задолженности достигла 7,9 трлн рублей (по
предварительным оценкам ЦБ, в мае темпы роста
задолженности по НПС стабилизировались: на
1.06.19 рост составил 25,1% в годовом выражении;
однако май — не показательный из�за существен�
ного влияния календарного фактора: в мае 2019
года было на два рабочих дня меньше, чем в мае
прошлого года; так что о переломе тенденции го�
ворить преждевременно).

Естественным следствием этого всё ускоряю�
щегося роста объёма долга при стагнирующих
располагаемых доходах населения является рост
долговой нагрузки, особенно у наиболее уязви�
мых слоев населения. Так, общая долговая на�
грузка населения по потребительским кредитам
(то есть отношение общего объёма выплат по та�
ким кредитам к общей сумме доходов всего насе�
ления) за год с 1.04.18 по 1.04.19 увеличилась с 7,5
до 8,4% (а с учетом платежей по ипотеке общая
долговая нагрузка за указанный период выросла
с 9,0 до 10,0%). По мировым меркам это ещё не
так много. Но это в среднем, а при нашем крайне
высоком уровне имущественного расслоения ус�
реднённые показатели мало дают для оценки ре�
альной остроты ситуации.

Более тревожный знак — это рост доли заёмщи�

ков с высокими показателями полной долговой
нагрузки (ПДН; это отношение платежей по всем
кредитам конкретного заёмщика к его доходу).
Так, в первом квартале текущего года доля выдач
кредитов заёмщикам с ПДН выше 80% составила
9,7%, что втрое больше, чем год назад, и вдвое
больше, чем в предшествующем квартале. То есть
почти каждый десятый заёмщик, получивший
кредит в первом квартале этого года, будет отда�
вать кредиторам свыше 80% своих доходов! 

Понятно, что такая ситуация неприемлема и
надо срочно что�то делать для её исправления.
ЦБ предложил радикальные меры: с 1 октября
надбавки к коэффициентам риска по всем типам
НПС в очередной раз увеличиваются, но размер
надбавки теперь будет зависеть не только от
ставки процента по кредиту, как сейчас, но и от
ПДН заёмщика: чем больше этот показатель,
тем более высокий коэффициент риска будет
применяться для такого кредита. Таким образом,
для кредитов заёмщикам с ПДН выше 80% ко�
эффициенты риска вырастут наиболее значи�
тельно: так, например, для кредитов таким заём�
щикам по ставкам в диапазоне 10—15% величи�
на надбавки вырастет с нынешних 0,5 до 1,2, а
для кредитов по ставкам 15—20% — с 0,7 до 1,6 и
так далее. В результате новые кредиты заёмщи�
кам с высокой долговой нагрузкой станут для
банков невыгодными, так как для их обеспече�
ния банкам будет требоваться слишком много
капитала. Таким образом, сильно закредитован�
ные заёмщики с 1 октября этого года новых бан�
ковских кредитов получить уже не смогут. 

Учёт показателя полной долговой нагрузки и
дестимулирование дальнейшего кредитования
сильно закредитованных заёмщиков — идея в це�
лом разумная, но это делать надо было гораздо
раньше. Сейчас ситуация уже зашла слишком да�
леко, и столь резкое прекращение возможности
перекредитования для таких заёмщиков приведёт
к очень жёстким социальным последствиям. Эти
люди будут вынуждены выплатить прежний долг
сразу, что для большинства из них уже невозмож�
но. Либо им придётся занимать деньги уже не в
банке и даже не в микрофинансовой организации
(для МФО регулятор также разрабатывает меры
ограничения кредитования заёмщиков с высоким
ПДН), а у нелегальных «чёрных кредиторов», что
загонит этих заёмщиков в ещё более страшную
долговую кабалу. 

Помочь в разрешении этой ситуации могло бы
создание механизма реструктуризации долга, це�
лью которого было бы постепенное (в соответст�
вии с жёстким графиком) сокращение долговой
нагрузки заёмщика, причём к кредитам в стадии
такой реструктуризации повышенные коэффи�
циенты риска применяться не должны. Однако
никаких подобных мер, упрощающих коммерче�
ским банкам работу с проблемными должника�
ми, ЦБ не предусматривает. Так что для многих
сильно закредитованных заёмщиков долговая ло�
вушка захлопнется уже этой осенью.

Татьяна КУЛИКОВА,
экономист.

Сервис или купюроприёмник?
Повальная автомобилизация наших городов суёт «палки в колёса»  и пешеходам, и владельцам машин

Н АМЕДНИ УТРОМ отправился из
своей 16�этажки с пакетом мусора
к контейнерам для ТБО. По ходу

любуюсь росой на тюльпанах с фиалка�
ми и геранью, высаженных вдоль фасада
и добротно ухоженных скромными по�
клонницами флоры, свежеполитым тро�
туаром с порхающими трясогузками. А
через мгновение резко торможу: почти
впритык к тротуару выстроились в не�
сколько рядов «мерседесы», «лады»,
«форды», «тойоты»...

«Моя, однако, вина тут нет», — явно
спросонья промямлил вышедший из
крохотной будки на мой стук мужчина
лет сорока азиатской наружности со
жгуче�чёрной бородой.

«Много ночью ставят транспорт с по�
тухшей фарой — разбужёвывать жиль�
цов нам чрезвычайно нельзя. Вот один
и поцеловал тротуар», — ощерился бе�
лозубой улыбкой караульный.

На просьбу показать разрешение на
парковку мой новый знакомый вски�
нул вверх кудрявую голову и волоса�
тую длань.

«Этот мелочь спрашивай у началь�
ник», — и захлопнул за собой дверь «ку�
рятника».

Пару слов об истории проблемы. Не�
санкционированные и в то же время отно�
сящие себя к стационарным автопарковки
начали плодиться дикими темпами в Ека�
теринбурге, да и в других мегаполисах РФ,
в бардачные 1990�е. Во дворах, на пусты�
рях, за тупиковыми переулками стали по�
являться наспех сварганенные заборы. Их
обносили горбылём, панцирной сеткой,
фанерой... Для чего предназначались эти
«строения», не рекламировалось. Зато
каждый безгаражный владелец авто в ок�
руге потирал руки: ночная прописка для
его стального коня обеспечена!

Ограды, впрочем, могло и не быть. Но
«крыша» для охранника — непременно.
Главная обязанность для «часового», как
того требовал «учредитель» стоянки, за�
ключалась в сборе дани с хозяев машин.
Надзор за подвижными средствами, их
сохранностью — дело десятое. Но тот,
кто не хотел туда ставить на ночь родное
авто, нередко наутро обнаруживал его с
проколотыми шинами, разбитыми фа�
рами, залитыми краской стёклами или
другой какой�нибудь учинённой пакос�
тью. Вплоть до поджога.

А как себя чувствовали жители, у кото�
рых буквально под носом выросло «сер�
висное предприятие»? Мирились с шу�
мом, «сиреневым туманом» за окном, да�
леко не безобидными лихими виражами у
ступенек подъезда? Они возмущались,
отправляли коллективные петиции с де�
легациями в соответствующие инстанции
и, как правило, добивались сноса неза�
конной «фирмы». Но! Спустя два�три ме�
сяца пресловутая ограда с обязательным
пунктом сбора подати возникала вновь.

Ну чисто легендарная птица феникс, ко�
торая возрождается из пепла. Хотя в на�
шем случае и гореть�то было нечему.

Но, согласитесь, подобное беззаконие
в захвате земли можно представить себе в
каком�нибудь полузабытом периферий�
ном районе, даже на окраине крупного
города, но отнюдь не в Екатеринбурге,

давно претендующем на одно из призо�
вых мест в десятке самых «продвинутых»
мегаполисов России. Здесь столько пра�
воохранительных ведомств, управлений,
агентств, организаций, призванных сле�
дить за порядком и соблюдением закона,
что сама мысль о негласном отчуждении
некоего участка на его территории пред�
ставляется кощунственной. Недавний
инцидент с выбором места под строи�
тельство храма в честь святой покрови�
тельницы Екатеринбурга и грядущего
300�летия города подтверждает наш вы�
вод на все сто. Как же, столица Урала!

«Однако вот, поди ж ты», — обычно
говорят и разводят руками свердловча�
не, попав впросак.

Что ж, попробуем определить масшта�
бы, объёмы «вредности» этого явления.

Сколько в лидере «опорного края» ле�
гальных, не считая платных муниципаль�
ных, автопарковок? Кто владеет этой ста�
тистикой? По логике, командовать и отве�
чать за состояние дел в этой сфере муни�
ципального управления должен земель�
ный комитет администрации города. Ведь
эти несанкционированные «уголки нава�
ра» рождаются не на Марсе, и если кто�то
решил легально заняться столь перспек�
тивным бизнесом — машин всё больше,
парковок не хватает катастрофически, —
то начинать придётся с землеотвода. И, к
слову, у комитета по благоустройству здесь
тоже имеется сфера интересов.

Итак, в первой инстанции вашего
корреспондента просветили: с 2013 года
муниципальной, областной землёй и по�
ка неразграниченными территориями
распоряжается министерство по управ�
лению государственным имуществом
Свердловской области (МУГИСО).
Именно оно заключает договоры на все
виды пользования землёй в Екатерин�
бурге, в том числе и на парковки.

Так сколько же их на сегодня? В 
МУГИСО информацией не владеют. Чи�
новники лишь сообщили, что в 2015 году
один из городских порталов бросил клич:
неравнодушные горожане, сообщайте
нам о незаконных парковках! Они, дес�
кать, наносят экологический и финансо�

вый урон не только любимому Екатерин�
бургу, но и каждому из нас.

«Тогда мы получили адреса 44 подполь�
но открытых стоянок», — как достижение
отметили в мингосимущества, хотя посчи�
тать подобный мизер рекордом могут раз�
ве что только недалёкие марсиане. Тем бо�
лее с учётом постоянного роста «автомо�
билизации» россиян за последние годы.

Владельцы настоящих, а не липовых
парковок и ответ держат за сохранность
машин, и, что особо ценится чиновника�
ми горадминистрации, часть налога с
прибыли достаётся местной казне. Весь
остальной сервис в этой сфере услуг сле�
дует трактовать коротко и просто: купю�
роприёмники, плата ни за что.

Как же не попасться на крючок махи�
наторам? Разумеется, в обязательном по�
рядке требовать предъявления разреши�
тельных документов на аренду земли, до�
говор с районной администрацией, за�
стройщиком, управляющей компанией.
Правда, при современном уровне печат�
но�копировальной техники состряпать
аналог оригиналу — раз плюнуть.

Грех игнорировать и самое элемен�
тарное: если с водителя деньги взяли,
подтверждением тому должна стать
квитанция об оплате услуги.

Конечно, основная работа по выявле�
нию «серых кардиналов» в спекуляциях
парковками ведётся всё�таки в отделах
земельных отношений горадминистра�

ций. Сюда поступают сигналы, протоко�
лы протестных собраний горожан, акты
расследования конфликтных ситуаций
участковой полицией и т.д. Как это вы�
глядит на практике?

«Недавно обнаружил незаконную пар�
ковку на улице Бакинских комиссаров,
108, — рассказывает квартальный ин�
спектор по Орджоникидзевскому району
Екатеринбурга Илья Будкевич. — Охран�
ник, как обычно, ничего не знает. Фото�
графирую, составляю акт, по схеме выяс�
няю, что здесь должен быть газон. Явный
самозахват муниципальной земли! Все
документы передаю в администрацию.
Не сомневаюсь: на подпольном бизнесе
будет поставлен жирный крест».

А на другом участке, продолжал ин�
спектор, места для стоянки авто было
крайне недостаточно. И жильцы пре�
красно понимали, что при всем их жела�
нии вписать в крошечный островок столь
нужный «объект» не удастся.

Тогда они провели общее собрание, на
котором договорились немножко умень�
шить детскую площадку, подрезать газон,
спилить несколько деревьев и увеличить
парковочную зону. Поставили бордюры,
закатали всё в асфальт, установили шлаг�
баум, и проблема была закрыта.

Повторимся: первую скрипку в упоря�
дочивании автостоянок должна играть
местная власть. Но она зачастую даже,
как говорится, собственноручно пилит
сук безопасности, на котором сидит. Ска�
жем, что заставило мэрию Екатеринбурга
в своё время отменить Положение о по�
рядке организации парковок? А област�
ной закон со всеми последними редакци�
ями в статье 19 гласит, что администра�
тивная ответственность за нарушения в
этой сфере устанавливается нормативны�
ми правовыми актами бездействующего
Положения. И никаких потуг в «реабили�
тации» последнего не наблюдается.

На вопрос: почему, что мешает? —
председатель комитета административ�
ных органов уральской столицы Евгений
Клюжин за ответом отослал... в земель�
ный комитет. Круг замкнулся.

«Да ничего с 1990�х в парковочном
«бизнесе» не изменилось! — категорично
уверяет председатель Свердловского ре�
гионального отделения Федерации авто�
владельцев России Максим Едрышов. —
Накал, конечно, спал против прежнего.
Но поражает почти полное бездействие
участковых. У меня такой курьёзный слу�
чай был. В нашем дворе по 50 рублей на
стоянке брали. Я поговорил с участко�
вым, мол, плата незаконная. А он отвеча�
ет: согласен, я им скажу, чтобы с тебя не
брали. Наша организация давно убеди�
лась: высокие чины Екатеринбурга ни�
чуть не заинтересованы в ликвидации не�
санкционированных парковок. Почему
мэрия не стремится увеличить свой бюд�
жет за счёт роста налоговой базы на дохо�
ды легальных автостоянок? Захотела бы
— давно вместе с полицейскими прикры�
ла эти лавочки�купюроприёмники. Зна�
чит, что? Тут даже особо напрягать «чер�
дак» порядочному человеку излишне.
Козе понятно».

Сергей РЯБОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Екатеринбург.

Причём сверхобилие частных транспортных средств в ме�
гаполисе, помимо резкого ухудшения экологии, порождает
ещё одну проблему, которая мало в чём уступает отравлению
воздуха выхлопными газами, безопасности передвижения и
проч. Речь о незаконных платных автостоянках. Сегодня че�
ловека, подкопившего деньжат на машину, от воплощения
заветной мечты не остановит отсутствие гаража.

Есть вопрос

Всё на продажу

Недавно в Рязани
прошёл первый Рос�
сийско�Китайский
муниципальный фо�
рум. В нём приняли
участие около 70
представителей КНР
из 13 провинций и бо�
лее 80 представите�
лей муниципальных
образований РФ.

И ВОТ ЕГО ИТОГ: «В
рамках содействия
между городами Рязань

и Цзяюйгуань будут осуществ�
ляться обмен опытом и эф�
фективное сотрудничество в
области социальной полити�
ки, образования, науки и тех�
нологий, культурного туризма,
экономики и торговли, спор�
та, молодёжной политики,
жилищно�коммунального хо�
зяйства, городского хозяйства
и других сферах, представляю�
щих взаимный интерес» — так
говорится в официальных ис�
точниках об этом.

Китай сегодня закономерно
вызывает такой интерес и при�
влекает внимание на всех уров�
нях. За последние сорок лет до�

ля страны в мировой экономи�
ке выросла с 1,8 до 15 процен�
тов. Среднегодовые темпы рос�
та составили 9,5 процента по
сравнению с 2,9 процента в
среднем в мире. Самыми быст�
рыми темпами здесь развива�
ются именно высокотехноло�
гичные отрасли. Доля передо�
вых инновационных произ�
водств в общем объёме ВВП
достигла 10 процентов. Не�
уклонно растёт и уровень бла�
госостояния его граждан.

«Мне посчастливилось в со�
ставе делегации ЦК КПРФ по�
бывать в Китае накануне празд�
нования 40�летия Политики ре�
форм и открытости, позволив�
шей Китайской Народной Рес�
публике достичь нынешних вы�
сот, — рассказывает член ЦК
КПРФ, депутат Рязанской обла�
стной думы Э.Н. Волкова. — В
рамках официальных встреч
представители ЦК КПК, со�

трудники Института по макро�
экономике Комитета по делам
развития и реформы по про�
грамме�стратегии «Один пояс —
один путь», руководители веду�
щего мирового информацион�
ного агентства «Жэньминь» и
другие китайские товарищи на�
зывали следующие главные ус�
ловия успеха Китая в интенсив�
ном развитии страны: социалис�
тические принципы хозяйство�
вания и руководящая роль Ком�
мунистической партии. Китай�
ские товарищи снова и снова
подчёркивали, что не видят
дальнейшего развития и углуб�
ления своих реформ без усиле�
ния роли государства во всех
сферах, а главное, без усиления
роли Коммунистической партии
Китая во всех проходящих в
стране процессах и без её кадро�
вого укрепления. Этому посвя�
щены директивы съездов и из�
менения в Конституции КНР.

КПРФ постоянно уделяет
внимание изучению опыта Ки�
тая. Материалы о нём регуляр�
но публикуются в газете «Прав�
да». К нему привлекается вни�
мание на пленумах ЦК КПРФ.
Председатель ЦК КПРФ Г.А.
Зюганов в своих выступлениях
и публикациях постоянно под�
чёркивает, что достижения Ки�
тая неразрывно связаны с со�
хранением социалистического
пути развития и руководящей
роли Коммунистической пар�
тии. Рыночные механизмы вы�
полняют вспомогательную
роль, стратегические же отрас�
ли находятся в руках государст�
ва. Главной целью остаётся по�
строение социализма.

Очень хорошо, что Россий�
ско�Китайский муниципальный
форум состоялся. Но рязанские
информационные источники,
освещавшие это мероприятие,
об основах экономических успе�

хов Китая жителям Рязани и об�
ласти не рассказали. А ведь для
того, чтобы успешно взять на во�
оружение чей�либо опыт, нужно
видеть и понимать, что лежит в
его основе.

На муниципальном уровне,
даже в рамках нынешней рос�
сийской действительности,
можно реализовать отдельные
стороны китайского опыта хо�
зяйствования. А именно: надо
перестать распродавать муни�
ципальную собственность, а,
наоборот, расширять, всесто�
ронне развивать, укреплять её,
поднять ответственность орга�
нов муниципального управле�
ния за развитие всех сфер жиз�
недеятельности на территории
каждого муниципалитета в ин�
тересах повышения качества
жизни населения.

Мы, коммунисты, изучаем
опыт Китая и готовы опереться
на него для достижения глубо�
ких преобразований в эконо�
мике, в социальной сфере, в
культуре во имя благополучия
человека».

Но готова ли к этому не на
словах, а на деле нынешняя рос�
сийская власть?

Kprf.ru.

Кому не впрок
китайский опыт

«Прихватизаторы» не унимаются
На красноярской земле немало чудных мест, ко�

торые природа словно создала для отдыха. В летние
дни на живописные берега таёжных рек устремляет�
ся людской поток — красноярцы и гости города. Но на
пути к памятникам природы появляются барьеры. 

НЕКОТОРЫЕ БИЗНЕС�
МЕНЫ тупо копируют
идею Остапа, который по�

считал несправедливым бесплат�
ный проход на пятигорский
Провал. Вот и поставили шлагба�
ум на дороге, ведущей к местам
массового отдыха. Правда, этот
бизнес не набрал оборотов: про�
куратура вовремя остановила.

Но попытки «прихватизиро�
вать» кусочек природы продол�
жаются. Не так давно суд от�
правил в колонию бывших чи�
новников, которые по подлож�
ным документам завладели уча�
стком берега популярного у ту�
ристов озера Большое в Шары�
повском районе. Подсудимые,
экс�глава Парнинского сельсо�
вета и бывший начальник меж�
районного отдела Росреестра,
незаконным путём завладели
государственной землёй — тре�
мя участками площадью более
шести гектаров на берегу озера. 

Суд определил экс�главе пять

лет колонии общего режима со
штрафом 100 тыс. рублей и ли�
шением права занимать долж�
ности в органах власти на три
года. Бывшего начальника ме�
стного Росреестра приговорили
к 3,5 года исправительной ко�
лонии общего режима со штра�
фом 100 тыс. рублей. А их со�
участнику суд определил нака�
зание в виде лишения свободы
на два года условно с испыта�
тельным сроком три года со
штрафом 50 тыс. рублей.

Как правило, такие бизнес�
мены стараются извлечь макси�
мум выгоды из ситуации, поэто�
му не вкладывают средства в
благоустройство территорий
или в охрану природы. Главное
— оборудовать шлагбаум в нуж�
ном месте или поставить охран�
ника с крепкими физическими
данными.

Александр КОЗЫРЕВ,
соб. корр. «Правды».

г. Красноярск.

ВСЕЛЕ Большое Шереметьево
Пичаевского района Тамбовской

области завершена реставрация 
памятника В.И. Ленину.

Работы были организованы си2
лами Пичаевского райкома КПРФ
(первый секретарь А.А. Воробьёв)
при финансовой поддержке обко2
ма партии. Помощь в организации
реставрации оказал и местный
сельсовет.

А работы было много: очистка па2
мятника от старой штукатурки и кра2
ски, уборка мусора, новая штукатур2
ка, шлифовка, окраска, уборка тер2
ритории. И вот спустя несколько
дней памятник засиял свежей белиз2
ной и ярким постаментом. 

Работы выполнил Н.Л. Крадинов.
Всемерную поддержку, подвоз мате2
риалов и прочее ему оказывали член
бюро Пичаевского райкома КПРФ
В.Р. Беляев и глава сельсовета Н.В.
Коротков.

Пресс�служба 
Тамбовского обкома КПРФ.

И памятник
засиял

●● Красоты озера Большое возбуждают «аппетит» у нечистых на руку чиновников.

КАЗАЛОСЬ, можно только
радоваться чести, которой
удостоился великий авиа�

конструктор: один из главных
аэропортов страны отныне но�
сит его имя! Вот только Андрей
Николаевич, узнав, в каком со�
стоянии находится нынешнее
отечественное гражданское са�
молётостроение, пожалуй, пере�
вернулся бы в гробу. Где в небе
наши прославленные прежде Ту,
Ил, Ан, Як? Нет их! Летают
лишь американские «Боинги»
да европейские «Аэробусы».
Правда, кое�где на линиях мель�
кает (мелькал, во всяком случае)
«отечественный» (на 85 процен�
тов состоящий из импортных
деталей) самолёт «Сухой Супер�
джет�100». О липовых «достоин�
ствах» этого лайнера написано
уже столько много, что не хочу
повторяться… 

А ведь с именем Туполева свя�
зан блестящий прорыв нашей
страны в гражданском самолё�
тостроении. Вспомним Ту�104
— первый в мире реактивный
пассажирский самолёт, выпол�
нявший регулярные авиарейсы,

Ту�114 — первый многоместный
дальнемагистральный пасса�
жирский авиалайнер. Мы гор�
дились своими самолётами, сво�
ей передовой техникой, своей
страной. А что сейчас? 

И ещё один момент. Андрей
Николаевич Туполев, безуслов�
но, возмутился бы, узнав, что
аэропорту в Мурманске присво�
или имя последнего российско�
го царя Николая II — именно в
период его правления Туполев
находился в заключении за свою
революционную деятельность!
И вообще — уж очень несравни�
мы эти имена! 

Если продолжить разговор о
КБ Туполева, то во время одного
из посещений Новодевичьего
кладбища я обратил внимание
на могилу, находящуюся недале�
ко от захоронений наших про�
славленных деятелей культуры.
На памятнике скромная над�
пись: «Авиаконструктор Игорь
Сергеевич Шевчук. 1953—2011».
Именно он был продолжателем
дела Андрея Николаевича Тупо�
лева, будучи в конце 1990�х —
начале 2000�х годов генераль�

ным директором ОАО «Тупо�
лев». В те же годы я работал кор�
респондентом газеты «Рабочая
Трибуна» (впоследствии —
«Трибуна»). Году в 2000�м брал
интервью у Игоря Сергеевича.
Бодрый, здоровый, моложавый
в ту пору мужчина спортивного
вида, он с готовностью расска�
зывал о планах внедрения в се�
рию новых Ту, в частности, лай�
нера Ту�334, а также других.
Увы, этим планам не суждено
было сбыться. Думается, его
ранняя смерть в неполные 58 лет
от сердечной недостаточности
на совести тех, кто в погоне за
прибылью гробит (уже угробил!)
отечественное гражданское са�
молётостроение. 

И последний момент, может,
напрямую и не относящийся к
затронутой теме. Один хороший
знакомый, узнав от меня, что у
нас больше не летают Ту, Ил, Ан,
Як, очень удивился: «Как так,
неужели их совсем не оста�
лось?». В ходе дальнейшего раз�
говора выяснилось, что послед�
ний раз он летал на самолёте … в
далёком 1989 году! Впрочем,
удивляться тут нечему: если не
большинству, то огромному чис�
лу граждан нашей страны этот
вид транспорта, увы, попросту
недоступен — слишком дорог.
Совсем не об этом когда�то меч�
тал великий авиаконструктор
Андрей Николаевич Туполев…

Андрей ТАРАБРИН.
г. Москва.

Туполев перевернулся бы в гробу
Не так давно по прорежимным средствам

массовой информации с помпой прошло сооб�
щение о том, что столичному аэропорту Внуко�
во присвоено имя великого советского авиа�
конструктора Андрея Николаевича Туполева. В
репортаже в программе «Время» корреспон�
дент задал вопрос женщине лет сорока: «Вы
знаете, кто такой Туполев?» — «Конечно, это изве�
стный авиаконструктор!», — последовал ответ.
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Граждан Узбекис�
тана призвали с по�
ниманием отнестись
к… снижению уровня
жизни. Власти стра�
ны повышают тарифы
и отменяют регули�
рование цен, объяс�
няя реформы интере�
сами инвесторов.
Эти шаги уже приве�
ли к скачку инфля�
ции, ударившему по
самым бедным слоям
населения.

Н Е ТАК ДАВНО жители
Узбекистана были взбу�
доражены сообщения�

ми о росте тарифов на свет и
газ. Согласно заявлениям чи�
новников, стоимость 1 кило�
ватт�часа электроэнергии
должна была увеличиться с 250
до 280 сумов (с 1,8 до 2,1 руб.),
а за кубометр газа населению
предлагалось выплачивать не

320 (2,4 руб.), а 350 сумов (2,6
руб.). Для республики, где
средняя зарплата в пересчёте
на рубли составляет всего 13,4
тысячи, это существенно било
по семейным бюджетам.

Однако за день до анонсиро�
ванного повышения власти не�
ожиданно дали задний ход.
Своё решение об отсрочке пра�
вительство объяснило желани�
ем «смягчить воздействие на
потребителей ожидаемого пе�
рехода на рыночные механиз�
мы реализации топливно�энер�
гетических ресурсов». Другими
словами, пересматривать пла�
ны роста цен оно не стало, а
лишь дало людям время свык�
нуться с неизбежностью.

То, что тарифы будут расти,
притом значительно, стало по�
нятно из выступления прези�
дента страны Шавката Мирзиё�
ева на заседании сената — 
верхней палаты парламента 21
июня. «Мы должны либерали�
зовать цены на электроэнер�
гию, — заявил он. — Мы очень
богатая страна, но не использу�
ем возможности правильно.
Многие инвесторы хотят инве�
стировать в энергетический
сектор Узбекистана, но их инте�
ресует цена на энергию». По ут�
верждению главы государства,
бизнес отпугивают низкие та�
рифы. «Предприниматели не
будут инвестировать, если мы
не повысим цены. Да, будет
сложно. Это повлияет на мно�
гие сферы, особенно трудно бу�
дет для населения, но мы вы�
нуждены предпринимать такие
меры», — продолжил он. 

Неделей позже эту же тему
подняло министерство энерге�
тики. Первый заместитель гла�
вы ведомства Журабек Мирза�
махмудов сообщил о подготовке
новых предложений по повы�
шению цен на энергоносители.
«Сейчас идёт большая работа по

изучению себестоимости и изы�
сканию внутренних резервов.
При этом мы все понимаем, что
тарифы на энергоресурсы зна�
чительно отстают от аналогич�
ных тарифов не только на меж�
дународном рынке, но и от та�
рифов у наших соседей. Это
один из факторов, почему слож�
но привлекать иностранные ин�
вестиции на реализацию опре�
делённых проектов», — заявил
он, фактически повторив идеи
Мирзиёева. 

В ссылках на чужой опыт уз�
бекские чиновники не одино�

ки. К подобным лукавым при�
ёмам любят прибегать их кол�
леги из других центральноази�
атских республик. Общими их
чертами являются как игнори�
рование общей социально�
экономической обстановки,
без учёта которой какие бы то
ни было сравнения лишаются
смысла, так и прямые подлоги.
Вопреки заверениям Мирза�
махмудова, в Таджикистане,
Киргизии и Туркмении тари�
фы на электроэнергию ниже
узбекских. Ненамного выше
они и в соседней с Узбекиста�
ном Туркестанской области
Казахстана. Столь же сомни�
тельны безапелляционные тре�
бования к населению «постра�
дать за интересы инвесторов».
То, что жителям, которым час�
то не хватает денег на еду,
предлагают раскошелиться ра�
ди увеличения прибылей капи�
тала, говорит только об одном
— власти защищают лишь ин�
тересы последнего.

На это же указывают другие
шаги руководства. Среди них —
опубликованный 26 июня для
общественного обсуждения
проект постановления прави�
тельства об отмене государст�
венного регулирования цен.
Переход на чисто рыночное це�
нообразование начался ещё два
года назад, с выходом поста�
новления президента «О мерах
по совершенствованию конку�
рентной среды». В соответст�
вии с ним были отменены фик�
сированные цены на социально
значимые лекарства и изделия
медицинского назначения, му�
ку и формовой хлеб, а также
хлопковое масло. 

Нынешней инициативой
предлагаются меры «по даль�
нейшей либерализации форми�
рования цен и сокращению
присутствия государства». Речь
идёт о минеральных удобрени�

ях, природном газе, дизельном
топливе, угле, хлопковой про�
дукции и т.д. Это неизбежно
приведёт к скачку цен, о чём го�
ворит прежний опыт. Так, отме�
на фиксированной цены на му�
ку и хлеб привела к более чем
двукратному их удорожанию.

Такой же эффект будет иметь
отмена льгот по налогу на добав�
ленную стоимость при реализа�
ции мяса, картофеля, лука, саха�
ра, риса, яиц, хлебобулочных
изделий и ряда других продук�
тов. Единая ставка НДС теперь
установлена на уровне 20 про�

центов. Ссылки на либеральные
принципы присутствуют и
здесь. Утверждается, что суще�
ствовавшие преференции пре�
пятствовали развитию конку�
ренции и мешали равным усло�
виям для всех участников рын�
ка. Весьма показателен коммен�
тарий первого заместителя
председателя государственного
налогового комитета Мубина
Мирзаева. По его словам, оте�
чественные предприниматели
просили не повышать НДС.
«Но мы рассматривали этот во�
прос с экспертами Всемирного
банка. Они отметили, что став�
ка 20 процентов является нор�
мальной», — добавил чинов�
ник, лишний раз доказав зави�
симость правительства от зару�
бежных доноров. 

Реформы властей уже разо�
гнали инфляцию. По итогам
мая Узбекистан стал рекордсме�
ном по росту цен на постсовет�
ском пространстве. Продоволь�
ственные товары подорожали в
годовом выражении на 16,3 про�
цента, в том числе капуста — в
три раза, морковь — в 2,3, лук,
свёкла и рис — в полтора раза,
хлебопродукты — на 30 с лиш�
ним процентов. На 20—30 про�
центов выросли цены на мяс�
ную, рыбную и молочную про�
дукцию. Кроме того, почти
вдвое увеличилась стоимость уг�
ля для бытовых нужд, что, в ча�
стности, вызвано значительным
— на 20 процентов за два года —
сокращением его добычи. 

Но, очевидно, это только на�
чало испытаний. В рамках ны�
нешней социально�экономиче�
ской политики интересы про�
стых жителей находятся для вла�
сти далеко не на первом месте. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.
Фото с сайта ca�portal.ru
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Грани сотрудничества

Крупнейший
загрязнитель в истории
«ПОЧТИ 800 военных баз в

70 странах, многочис�
ленные официальные и секрет�
ные операции, военно�мор�
ские соединения в Средизем�
ном море, Атлантическом и Ти�
хом океанах, Персидском зали�
ве, Красном море и Индийском
океане: американская армия
присутствует во всех регионах
мира», — пишет швейцарская
газета «Тагес�Анцайгер».

Военный бюджет США, со�
ставляющий 700 млрд долла�
ров, бесспорно, превосходит
военные бюджеты остальных
стран вместе взятых, отмечает�
ся в статье. «Почти половина
всех расходов уходит на под�
держание инфраструктуры.
Чтобы обеспечить проведение
операций по всему миру, посто�
янно используются контейнер�
ные суда, транспортные само�
лёты и грузовики, которые рас�
ходуют огромное количество
топлива». «В связи с этим на
долю американской армии
приходится огромный объём
выбросов СО2. В 2017 году она
ежедневно закупала около 269
тыс. баррелей нефти и, сжигая
топливо, выбрасывала в атмо�
сферу более 25 тыс. килотонн
двуокиси углерода. Об этом со�
общается в новом исследова�
нии учёных из университетов

Дарема и Ланкастера, опубли�
кованном в одном из британ�
ских научных журналов».

«Согласно исследованию,
американская армия является
«одним из крупнейших загряз�
нителей окружающей среды в
истории», — подчёркивает из�
дание. — В год она расходует
больше топлива и выделяет
больше парниковых газов, чем
большинство государств сред�
ней величины.

Проанализированные дан�
ные, которые были предостав�
лены учёным Логистическим
агентством вооружённых сил
США, показывают, что более
половины выбросов СО2 при�
ходится на долю американской
авиации, треть — на военно�
морские силы. 

«Американская армия уже
пыталась увеличить долю во�
зобновляемой энергии на
своих военных базах. К тому
же она уже инвестировала в
разработку альтернативных
источников энергии, напри�
мер, биотопливо, чтобы со�
кратить свою зависимость от
нефти. Однако пока они со�
ставляют лишь очень малую
часть всех расходов на топли�
во», — подчёркивают авторы
статьи.

(Inopressa.ru).

Экспортёры 
какао ставят
ультиматум

2600ДОЛЛАРОВ за тон�
ну какао�бобов или

мир останется без шоколада:
Кот�д’Ивуар и Гана приостанав�
ливают продажи и требуют по�
высить закупочные цены. Стра�
ны хотят больше платить ферме�
рам и нашли выход: оказать дав�
ление на крупные транснацио�
нальные корпорации, такие как
«Марс», «Нестле» и «Крафт»,
отмечает агентство «Рейтер».

Кот�д’Ивуар и Гана — два ве�
дущих мировых экспортёра ка�
као. Бобы приносят 10% валово�
го внутреннего продукта обеим
странам. При этом фермеры ут�
верждают, что почти ничего не
зарабатывают, поскольку всю
прибыль забирают международ�
ные компании. Из 4,5 миллиона
тонн какао, производимых на
планете, 90% приходится на
семь государств. В то же время
85% рынка принадлежит транс�
национальным корпорациям.

Приостановив продажу уро�
жая следующего года, обе афри�
канские республики надеются
повлиять на переговоры с круп�
ными игроками «шоколадного»
рынка. Правительство Кот�
д’Ивуара также намерено избе�
жать новых забастовок. Госслу�
жащие и армия уже неоднократ�
но выходили на улицы в этом го�
ду, требуя погасить задолжен�
ность по зарплате.

Елена МОРОЗОВА.

ПО УТОЧНЕНИЮ упол�
номоченного представи�
теля ЛНР на минских пе�

реговорах Владислава Дейнеги,
действительно в конце прошлой
недели украинская сторона за�
вершила мероприятия по разве�
дению сил и средств на этом уча�
стке линии противостояния. Но,
согласно минским договорённо�
стям, Киев должен был закон�
чить их ещё в 2016 году, а факти�
чески начал лишь в полдень 26
июня года нынешнего.

«Хочу отметить, что разведе�
ние сил и средств должно было
произойти ещё три года назад,
81 раз Киев саботировал его на�
чало, — напомнил глава МИД
ЛНР. — Теперь Украина должна
восстановить паритет на двух
других участках — в районе села
Петровское и города Золотое.
Кроме того, на фоне осуществ�
ления разведения необходимо
безотлагательно приступить к
согласованию порядка введения
в силу закона об особом статусе
Донбасса на основе формулы
Штайнмайера. Это необходимо
для того, чтобы синхронизиро�
вать прогресс в части выполне�
ния пунктов Комплекса мер по
безопасности с подвижками на
политическом треке». 

Информацию о завершении
процесса разведения сил и
средств у Станицы Луганской
подтвердила и Специальная мо�
ниторинговая миссия (СММ)
ОБСЕ, сообщившая о получе�
нии от Киева и ЛНР соответст�
вующих уведомлений. В настоя�
щее время в данном районе, по
заявлениям СММ, «ситуация
спокойная и стабильная». 

Но это единственная отрадная
новость, поступившая за по�
следние дни с линии противо�
стояния. Уже 2 июля глава До�
нецкой народной республики
Денис Пушилин был вынужден
экстренно обратиться к военно�
служащим, отметив тенденцию
к увеличению обстрелов со сто�

роны ВСУ и разрушений насе�
лённых пунктов. Он призвал все
ведомства к мобилизации и дал
соответствующие спецраспоря�
жения управлению Народной
милиции. Там должны прорабо�
тать такой механизм, при кото�
ром станет возможной защита
мирных граждан республики от
обстрелов, без нарушения при
этом мирных договорённостей.

Надо заметить, что отвод под�
разделений ВСУ выглядит мало
значащим на фоне многочис�
ленных злодеяний на остальных
участках линии фронта. Так, 30
июня, начиная с шести часов ве�
чера и до поздней ночи, вёлся
обстрел Донецка и его пригоро�
дов с позиций украинских вояк.

В совместном центре контро�
ля и координации прекращения
огня и стабилизации обстановки
(СЦКК) были зафиксированы
обстрелы по направлению райо�
на аэропорта, по Александровке
и посёлку шахты «Трудовская»,
примыкающих к Петровскому
району на юго�западе Донецка,
по Докучаевску, Михайловке, по
посёлкам Спартак, Ленинское,
Коминтерново, в направлении
Ясиноватой и Горловки — по по�
сёлку шахты 6/7.

На следующий день предста�
вительство ДНР в СЦКК вместе
с сообщениями о разрушениях,
которые принесли обстрелы
ВСУ, информировало о новых
нарушениях минских соглаше�
ний и договорённостей о пере�
мирии, о применении миномё�
тов калибров 120 мм и 82 мм,
АГС, БМП и БТР, гаубиц калиб�
ров 152 мм и 122 мм, РПГ и СПГ,
крупнокалиберных пулемётов и
стрелкового оружия.

На этот раз в зоне обстрела
оказались Горловка (посёлок
шахты им. Гагарина, Широкая
Балка), Минеральное, Спартак,
Ясиноватая, Вольво�Центр, Жа�
бичево, Донецк (посёлок шахты
«Трудовская»), Александровка,
Докучаевск, Дзержинское, Ко�

минтерново, Ленинское, Ок�
тябрь, Качкарское, Саханка.

На юге республики получили
повреждения домостроения и
объекты инфраструктуры в на�
селённых пунктах Красноар�
мейское (ул. Зои Космодемь�
янской, 2), Коминтерново (ул.
Черняховского, д. 18, ул. Побе�
ды), Дзержинское (ул. Вартаза�
ровой, д. 12).

В 4.55 ВСУ открыли огонь
со стороны Марьинки в на�
правлении Александровки с
применением миномётов ка�
либра 120 мм.

И в дальнейшем, уже 2 июля,
около 16.00 украинские вояки
открыли огонь по пригороду
Горловки — посёлку Зайцево.
Как сообщил мэр Горловки
Иван Приходько, зафиксиро�
вано прямое попадание в дома
№14 и №16 по улице Лациса.
По сообщениям очевидцев,
после того как дом загорелся,
со стороны ВСУ продолжились
обстрелы из оружия мелкого
калибра, что не позволяло на�
чать тушение.

Всего в тот день обстрелам со
стороны украинских воору�
жённых формирований под�
верглись районы 17 населён�
ных пунктов республики.

Уточняется, что на горлов�
ском направлении военные
преступники из 53�й бригады
Полякова осуществили обстре�
лы населённых пунктов Крутая
Балка и посёлка шахты им. Га�
гарина из 120�мм и 82�мм ми�
номётов и гранатомётов.

На донецком направлении
вояки 93�й, 57�й, 24�й и 35�й
бригад под командованием во�
енных преступников Брыжин�
ского, Мишанчука, Гудзя и Па�
ласа вели огонь из 120�мм и 
82�мм миномётов, вооружения
БМП, гранатомётов различных
систем и стрелкового оружия по
населённым пунктам Ясинова�
тая, Минеральное, Жабичево,
Спартак, Александровка, Тру�
довское, Докучаевск и району
Донецкого аэропорта. 

На мариупольском направле�
нии боевики из 36�й и 40�й бри�
гад по командам таких же пре�
ступников — Гнатова и Лаври�
ненко, отданных, по�видимому,

с целью срыва мирного диалога
на заседании Контактной груп�
пы в Минске, применили 152�мм
и 122�мм артиллерию по рай�
онам н. п. Коминтерново, Ле�
нинское и Качкарское, а также
вели огонь из 120�мм и 82�мм
миномётов, гранатомётов раз�
личных систем и стрелкового
оружия по населённым пунктам
Октябрь, Красноармейское,
Дзержинское и Саханка.

Помимо разрушения мирных
объектов, сообщается о ранени�
ях мирных жителей и гибели за�
щитников республики. 

Следует напомнить, что по�
добное обострение вдоль линии
противостояния наблюдалось и
несколько недель назад, когда
президент Украины Владимир
Зеленский отправился в Европу
на рандеву с Эмманюэлем Мак�
роном и Ангелой Меркель, а по�
зднее — в Канаду. 

Министерством госбезопас�
ности ЛНР получена информа�
ция о временной дислокации на
оккупированной украинскими
вояками территории Луганщи�
ны сводного отряда 8�го отдель�
ного полка сил специального
назначения ВСУ. Установлено,
что оперативно�тактическая
группа противника прибыла в
село Лиман Старобельского
района для проведения диверси�
онно�террористических опера�
ций. Она действует в составе
оперативно�тактической груп�
пировки «Север» под руководст�
вом командира сводного отряда
8�го отдельного полка сил спе�
циального назначения.

Н А УКРАИНЕ СМИ рас�
трубили о новой «боль�
шой беде». Как сообщи�

ло командование так называе�
мой ООС, 1 июля во время вы�
полнения задания в зоне бое�
вых действий в районе села Во�
дяное якобы погибли военно�
служащие морской пехоты Ук�
раины: водитель санитарного
автомобиля «Хаммер» HMWV
старший матрос Сергей Май�
борода и боевой медик, кава�
лер ордена «За мужество» сер�
жант Ирина Шевченко. Кроме
того, двое военнослужащих по�
лучили ранения.

По утверждению командова�
ния, во время следования са�
нитарного автомобиля на одну
из передовых позиций для эва�
куации раненого была «ковар�
но расстреляна машина боеви�
ками из противотанкового ра�
кетного комплекса».

Накануне, во время брифин�
га официального представите�
ля управления Народной ми�
лиции (УНМ) ДНР Даниила
Безсонова, тот предупреждал о
готовящейся провокации со
стороны ВСУ с привлечением
западных журналистов.

После инцидента причаст�
ность армии ДНР к обстрелу
санитарного автомобиля оп�
роверг заместитель начальни�
ка УНМ ДНР Эдуард Басу�
рин. «Все эти заявления —
ложь. Никаких обстрелов с
позиций Народной милиции
по санитарному автомобилю
не велось. Это очередная про�
вокация Киева для дискреди�
тации республики перед ми�
ровым сообществом», — от�
метил он, добавив, что, в от�
личие от украинской сторо�
ны, республика соблюдает
мирные договорённости. 

Представителям Народной
милиции стало известно, что для
инсценировки трагедии с сани�
тарным автомобилем вместо ма�
шины медицинского назначе�
ния с помощью противотанко�
вой мины был подорван один из
неисправных боевых «Хамме�
ров» ВСУ из 36�й бригады, с ко�
торого даже не стали демонтиро�
вать установку для крупнокали�
берного пулемёта.

Впопыхах исполнители по�
становки забыли вырезать из
опубликованных фотографий
фрагмент, прямо указываю�
щий на принадлежность ма�
шины к боевой технике. Даже
неспециалисту в данных рас�
следованиях понятна абсурд�
ность представленных матери�
алов, где у якобы обстрелян�
ного противотанковой управ�
ляемой ракетой автомобиля
отсутствуют элементы транс�
миссии и даже колёса.

Кроме того, по информации
источника в штабе так называ�
емой ООС, опубликованные
фамилии якобы погибших в
результате данной постановки
не фигурируют в списках офи�
циальных потерь за указанные
сутки.

В.М.Т.

Разведение с обострением
Полосы местных СМИ пестрят сообщениями

об успешном разведении вооружённых сил на
участке линии соприкосновения в районе Ста�
ницы Луганской как о выдающемся достижении
миролюбивой политики киевского режима.

Чего только не обе�
щают украинскому на�
роду его потенциаль�
ные «слуги» в преддве�
рии парламентских
выборов! И сами, и их
сторонники.

ВОТ НА ДНЯХ собрал сво�
их подчинённых руково�
дитель кременчугского

коммунального предприятия
«Теплоэнерго» Виталий Одно�
шевный. О жизни поговорить да
о людях хороших. Например, об
уроженце Кременчуга, депутате
Верховной рады Украины VII и
VIII созывов Юрии Шаповало�
ве. Его политическую гибкость
горожане определяют словами
киевского мэра В. Кличко: «Он
окрасил себя в те цвета, в кото�
рые он окрасил себя». Сначала
Шаповалов побывал во фрак�
ции Партии регионов, потом —
в депутатской группе «Воля на�
рода», из которой перебежал в
группу «Видродження» («Воз�
рождение»), связанную с име�
нем одиозного олигарха Коло�
мойского. Теперь снова хочет
попасть в парламент — настоль�
ко понравилось служить народу!

Идёт Шаповалов в Раду по
своему привычному 146�му ок�
ругу как самовыдвиженец. На�
деется, что жители Кременчуга
за него проголосуют. В том числе
— и рабочие КП «Теплоэнерго»,
бастовавшие в конце прошлого
года из�за нерегулярной выпла�
ты зарплат. Поэтому В. Одно�
шевный, заявляя, что о добрых
делах команды Ю. Шаповалова
он просто информирует (не аги�
тирует за него, нет!), сообщил
рабочим: «На предприятии гря�
дёт повышение зарплаты на 14%
от оклада». Такое вот «неожи�
данное» счастье выпало. Правда,
есть маленький нюанс: потом,
после выборов, с сотрудников
«Теплоэнерго» будут сняты до�
платы и премии.

Только нынешних украин�
ских рабочих на мякине уже не
проведёшь.

— Доплаты и премии, — го�
ворят они, — это примерно
30—50% от зарплаты. А после
этих предвыборных манипуля�

ций мы однозначно станем по�
лучать меньше.

Самое интересное, что о по�
вышении заработной платы
директор КП «Теплоэнерго»
говорил в тот момент, когда
средств для выплаты рабочим
зарплат за июнь просто не бы�
ло. А ведь июнь — месяц пред�
выборной агитации! Оставить
рабочих без денег — значит ли�
шиться их голосов. Но Юрий
Шаповалов тесно связан с дей�
ствующим мэром Кременчуга
Виталием Малецким. Поэтому
26 июня на сессии Кременчуг�
ского горсовета было решено:
часть бюджетных денег, кото�
рые ранее планировалось ис�
тратить на тепломодернизацию
городского микрорайона «Ра�
ковка», пустить на июньскую
зарплату рабочим КП «Тепло�
энерго». Такой вот тришкин
кафтан получается.

— Одношевный сказал: «По�
думайте хорошо за кого голосо�
вать! Юрий Шаповалов сделал

для города очень много». Но мы
же не тупые и понимаем что к
чему, — возмущаются рабочие.
— Народный избранник дол�
жен не лавки красить, а прини�
мать законы для улучшения
жизни трудящихся. А жизнь на�
ша отнюдь не улучшается: мы
пашем, они — жируют! В то
время, когда из�за несвоевре�
менной выплаты зарплат нам не
хватает средств даже на проезд,
не говоря уже о еде для семей,
руководители «Теплоэнерго»
устраивают корпоратив для из�
бранных. Откуда деньги на этот
банкет? Может, из профсоюз�
ных средств? Из той материаль�
ной помощи, о которой мы дав�
но забыли? Директор наш Од�
ношевный и главный инженер
Радченко никого и ничего не
боятся. Кто против них высту�
пит — сразу будет уволен.

Главный бухгалтер предприя�
тия оставила должность по ре�
шению суда. Перед тем как на�
писать заявление, она задекла�

рировала свою последнюю за�
работную плату. Оказалось, что
за 6 месяцев нынешнего года
женщина, которой суд запре�
тил в будущем занимать долж�
ности, связанные с финансо�
вой деятельностью, получила
183 тысячи гривен (более 440
тыс. руб.). Такая сумма вызвала
возмущение среди сотрудни�
ков предприятия, еле сводя�
щих концы с концами. 

— До каких пор они будут из�
деваться над нами? Пировать на
нашем поту и мозолях? — зада�
ют сегодня рабочие кременчуг�
ского КП «Теплоэнерго» свой
неизбежный для классового об�
щества вопрос. Их предки, ко�
торых на Украине пытаются
«декоммунизировать», отвеча�
ли на него в 1905�м, а оконча�
тельно ответили в 1917 году. По�
тому что вопрос этот никогда не
бывает риторическим. 

Анастасия ЧЕРНЫШ.
Полтавская область.

Рабочего уже не проведёшь

●● БРЮССЕЛЬ. После трёхдневных напряжённых пере�
говоров главы государств и правительств Евросоюза опреде�
лили кандидатов на четыре ключевых поста в ЕС. Премьер
Бельгии Шарль Мишель, как ожидается, сменит Дональда
Туска, руководившего Евросоветом. Министр обороны ФРГ
Урсула фон дер Ляйен выдвинута на должность президента
Еврокомиссии вместо Жан�Клода Юнкера. Француженка
Кристин Лагард, директор�распорядитель МВФ, претенду�
ет на место председателя Евроцентробанка. Руководитель
МИД Испании и экс�глава Европарламента Жозеп Боррель
стал кандидатом на должность верховного представителя
ЕС по иностранным делам и политике безопасности. Все на�
значения должен утвердить Европарламент. К работе на но�
вых должностях политики приступят 1 ноября.

●● ПРИШТИНА. Пустые улицы, таблички с надписью
«закрыто» на зарешёченных окнах магазинов: на севере края
Косова сербские предприниматели свернули свои торговые

точки, протестуя против введения Приштиной стопроцент�
ных пошлин на товары из Сербии и Боснии и Герцеговины.
Не работают супермаркеты, аптеки, пекарни, авторемонт�
ные мастерские, салоны красоты, рестораны. Акция органи�
зована в знак солидарности с владельцами продовольствен�
ных магазинов, которым приходится труднее всего. Белград
предупреждает о гуманитарной катастрофе в регионе, где
уже наблюдается дефицит молочных продуктов, с прилавков
исчезают мука, сахар, растительное масло. С нехваткой
хлеба столкнутся больницы, детсады, учебные заведения.

●● МАДРИД. В столице Испании состоялась многотысяч�
ная акция протеста против инициатив нового мэра города в
сфере экологии. Едва заступив на пост, консерватор Хосе
Луис Мартинес�Алмейда решил отменить введённый его
предшественником запрет на въезд в центр Мадрида автомо�
билей с высоким коэффициентом выхлопных газов. Жители
столицы опасаются, что это приведёт к ухудшению экологи�

ческой обстановки в самом загрязнённом мегаполисе стра�
ны. Между тем разработанная и запущенная в 2018 году
программа «Центр Мадрида» позволила снизить содержа�
ние оксида азота в воздухе на 49%.

●● БЕРЛИН. Правительство Германии намерено ужесто�
чить правила экспорта оружия. Речь идёт о запрете поставок
стрелкового оружия и лёгкого вооружения в страны, не вхо�
дящие в ЕС и НАТО, и дополнительных мерах контроля при
принятии решений об экспорте всех видов вооружения. Вве�
дение таких ограничений было одним из предвыборных обе�
щаний СДПГ. Основными покупателями немецкого оружия
являются Саудовская Аравия, Индия и Израиль. Общая
сумма продаж оценивается в 15 млн евро. В ВПК Германии
заняты 135700 человек, а косвенно к этому сектору эконо�
мики имеют отношение 273400 рабочих мест.

(По сообщениям 
информагентств подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Заботясь о детях
БЕЛОРУССИЯ в июле организует для 92 детей из КНР отдых

и оздоровление в Национальном детском образовательно�
оздоровительном центре «Зубрёнок», сообщает БЕЛТА. Финан�
сирование будет осуществляться за счёт средств резервного фон�
да президента республики. 

Программа пребывания китайских детей включает санаторно�
оздоровительные услуги на базе лагеря и экскурсионно�культур�
ные мероприятия в Минске и регионах.

Документом также предусматривается выделение средств на
финансирование расходов по авиаперелёту маршрутом Минск
— Пекин — Минск для 92 белорусских детей, которые будут от�
дыхать в Китае. Такая поездка организуется впервые во исполне�
ние меморандума о намерениях сотрудничества в области оздо�
ровления несовершеннолетних между министерствами образо�
вания Белоруссии и Китая от 10 января 2019 года.

Организация отдыха детей будет способствовать дальнейшему
укреплению и развитию двустороннего сотрудничества госу�
дарств в социальной сфере.

Прибалтийский блеф

Без русской песни
На традиционном празднике

песни и танца в Эстонии — массо�
вом народном фестивале, стар�
товавшем в Тарту, на сей раз не
будут звучать песни на русском
языке, информирует новостной
интернет�портал delfi.ee. Тут же
даётся объяснение. 

Т АК, на первом певческом празднике в
1869 году, по словам литературоведа Маа�
рьи Вайно, исполнялись только эстонские

песни, а значит, необходимо сохранять тради�
ции. «Я убеждена, — заявляет она, — что если
кто�то выбрал своей страной Эстонию, то дол�
жен выучить эстонский язык».

Вайно вторит фольклорист Ингрид Рюйтель,
считающая, что когда все в этой республике,
как минимум её граждане, будут свободно гово�
рить по�эстонски и чтить этот язык, лишь тогда
сможет прозвучать русская песня на празднике.
«Исполнение русской песни на певческом пра�
зднике вызвало бы чувство, что мы всё�таки не
совсем свободны, что нас по�прежнему хотят
контролировать и напомнить нам, насколько
малы мы на самом деле», — подчеркнула она. 

Свой акцент делает советник мэрии города
Тарту Индрек Мустиметс: «В исторической па�
мяти эстонцев русские хоровые распевы имеют

трагический привкус». А посему ему кажется
«невозможным», чтобы сейчас на певческом
празднике звучали русские песни.

Руководство нынешней республики, «за�
быв», что для трети её жителей русский — это
родной язык, хочет искоренить из памяти лю�
дей те замечательные праздники песни и танца
в Эстонии советских времён, о которых знали
все, ведь их всегда можно было увидеть на экра�
нах Центрального телевидения СССР. Тогда пе�
лось и плясалось искренне, от души, и никто не
запрещал русских песен…

Молодёжь, похоже, настроена сегодня лояль�
нее. Например, студент Микаель Райхельгауц со�
общает, что многие его русскоязычные друзья со�
бираются в этом году посетить певческий празд�
ник. «Все они хорошо говорят по�эстонски (хотя у
большинства действительно есть лёгкий акцент).
Им нравится музыка Густава Эрнесакса, Мийны
Хярма и Ало Маттийсена, и они действительно
хорошо относятся к Эстонии, — рассказывает мо�
лодой человек. — Проблему можно было бы легко
решить. Почему бы не включить в репертуар рус�
скую песню, посвящённую Эстонии? Мне кажет�
ся, для этого хорошо бы подошла, к примеру, «По�
эза об Эстонии» Игоря Северянина».

В обществе идёт активная дискуссия на эту
тему. Но власти своё дело знают.

Татьяна АВЕРЧЕНКО.
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Превратился
в «Чайник»

Слава конкурса имени П.И.
Чайковского, впервые прове�
дённого в 1958 году, долго была
столь велика, что к нам радост�
но ехал весь мир. Молодые му�
зыканты верили: раз уж амери�
канцу, пианисту Вану Клибер�
ну, дали первую премию — зна�
чит, конкурс честный. 

СССР принимал практиче�
ски всех (пианистов приезжа�
ло по 10 американцев, по 20
японцев, охотно ехали фран�
цузы и итальянцы, чехи, бол�
гары, румыны, венгры). 

Это потом начались отборы
по аудиозаписям, позже — по
видео. А поначалу конкурс да�
же напоминал фестиваль мо�
лодёжи и студентов — столько
народу здесь толклось, такая
складывалась сердечная об�
становка, и буквально каждый
конкурсант получал свою ми�
нуту славы, тут же начиная
раздавать автографы (часто
первые и последние в своей
жизни).

Так, в 1982 году на VII кон�
курс одних пианистов при�
ехало почти 120, причём мно�
гим из них финал был заведо�
мо не под силу. Случалось,
конкурсант выходил на сцену
в I туре, начинал с Баха — и
уходил, изображая нервный
срыв. Зато побывал в загадоч�
ной Москве! Послушал мно�
жество музыкантов — все
конкурсанты беспрепятст�
венно допускались на вы�
ступления соперников.

С III конкурса утвердились
четыре специальности: форте�
пьяно, скрипка, виолончель и
вокал.

Увы, человек — существо
слабое. Только образуется
удобная лазейка — он ищет
выгоды. Члены жюри (и не
только у нас) наловчились до�

говариваться между собой по
схеме: «я поддержу твоего на
этом конкурсе, а ты моего —
на своём». Были и другие при�
знаки «болота»: всё чаще игра�
ли ученики членов жюри; на
первое место по указке сверху
тянули своего участника, кру�
ша выдающихся, а потому
опасных чужеземцев ещё до
финала или занижая им баллы
на финише. Это делалось про�
сто: сидеть в жюри конкурса
Чайковского считалось пре�
стижным, и на иностранных
судей давили: не будете голо�
совать «как надо» — больше не
пригласим! 

Документы, увы, до сих пор
недоступны. Пресекаются лю�
бые попытки ознакомиться с
конкретными оценками чле�
нов жюри — это самые страш�
ные тайны.

Но когда же наш конкурс
Чайковского достиг дна? На�
верное, печальной датой мож�
но считать 2002 год, когда на
XII конкурсе в главном, «вит�
ринном» разделе — у пианис�
тов — победила японка Аяко
Уэхара. Опытный профессор
Московской консерватории
Вера Горностаева натаскала её
так, как репетитор натаскива�
ет ученика к экзамену по ли�
тературе, пусть и не очень�то
читающего.

Уэхара ничем потом не про�
славилась и исчезла. Ничего
не скажут вам и имена других
лауреатов того конкурса — за�
кулисные манипуляторы об�
разцово перестарались, выст�
роив финал без сильных уча�
стников. Скрипачам и вио�
лончелистам тогда вообще не
присудили первых премий. А
золотая лауреатка вокалистов
XII конкурса теперь более зна�
менита тем, что, будучи на�
родным депутатом Республи�
ки Саха (Якутия), затеяла пуб�
личную драку. 

Одним словом, поток иссяк.
Разуверившихся зарубежных
участников теперь приходи�
лось заманивать. А сам кон�
курс в музыкальной среде ста�
ли презрительно называть
«Чайником». 

Атомный ледокол
«Валерий Гергиев»

Для организации перелом�
ного XIV конкурса (2011 г.)
был призван всемирно извест�
ный дирижёр, руководитель
Мариинского театра Валерий
Гергиев. 

Ему, как председателю орг�
комитета, удалось уговорить
войти в жюри некоторых вы�
дающихся музыкантов, разба�
вив их на всякий случай по�
лезными конформистами. 

К возмущению москвичей,
Гергиев первым делом раско�
лол конкурс на две части: пиа�
нисты и виолончелисты со�
ревновались в Москве, скри�
пачи и певцы — в Петербурге. 

Впервые был учреждён и
один на всех Гран�при. Едино�
личным решением Гергиева
его дали пианисту Даниилу
Трифонову.

Помимо вечных опозданий
всегда и везде, Валерию Аби�
саловичу свойственна ещё од�
на черта: непрестанно что�то
менять. То ли он не помнит
правил, ранее им же установ�
ленных, то ли действительно
обожает эксперименты и воз�
никающие сюрпризы.

На юбилейном, XV конкур�
се впервые провели очное,
живое отборочное прослуши�
вание участников к конкурсу.
Но, таким образом, несчаст�
ные конкурсанты, дошедшие
до финала, должны были вы�
держать фактически не три, а
пять туров! Ведь именно Гер�
гиев ввёл на II туре ещё и ка�
мерное музицирование. Сам

он, давая иногда по два, а то и
по три концерта за день, к со�
жалению, не всегда верно
оценивает силы простых
смертных.

На прошлом, XV конкурсе
жюри работало без председа�
теля. Некоторые его члены
приехали лишь на III тур. У
пианистов (их было 36) стран�
ным образом зарубили силь�
нейших участников, и первую
премию посчастливилось от�
хватить Дмитрию Маслееву —
блестящему, но поверхностно�
му виртуозу. 

Однако случилось и чудо —
как предтеча, возможно, по�
истине живительных перемен
на конкурсе. Невесть откуда
вынырнул молодой француз�
ский интеллектуал Люка Де�
барг. С первых же звуков обна�
ружилось, что музыка, оказы�
вается, по�прежнему искусст�
во, трогательное до слёз. Де�
барг перевернул конкурс с ног
на голову исполнением Сона�
ты Николая Метнера (ноты
которой были куплены им у
парижских букинистов). Жю�
ри поскрипело — и дало ему
четвёртую премию. Ныне Лю�
ка — один из самых известных
пианистов. 

Грандиозным прорывом
стали и прямые интернет�
трансляции на канале «Меди�
чи»: никто не ожидал, что за
конкурсом станет следить
весь мир. 

Юлить в жюри стало очень
опасно. 

Всех потеснили тубы
и трубы 

Наконец, мы подошли к
нынешнему, XVI конкурсу, на
котором… Гергиев вдруг снова
всё поменял! 

Но начнём с того, что в этом
году поступило 954 заявки из
58 стран (в 2015�м — 630). Это

прогресс. Таков итог небыва�
лых успехов «официального»
Даниила Трифонова и «альтер�
нативного» Люки Дебарга, а
также восхитительных транс�
ляций. Всего участников было
отобрано 231, а в жюри работа�
ло 70 мэтров. 

Главное: Гергиев ввёл две
новых специальности — мед�
ные духовые и деревянные ду�
ховые инструменты, потому
что их нехватка в российских
оркестрах огромна. 

Всё бы хорошо, но 94 (!) ду�
ховика сильно поджали объ�
ём традиционных разделов.
Если вокалистов было хотя
бы 59, то пианистов, скрипа�
чей и виолончелистов в этот
раз отобрали всего по 25! По�
этому по главным направле�
ниям конкурс выглядел ош�
мётком былого монстра. Зато
— из�за духовых — стал попе�
рёк себя шире. К тому же от�
менили живые отборочные
прослушивания и камерную
часть II тура. 

Программу конкурса соста�
вили максимально широкую,
показалось, что наспех, на�
вскидку (особенно у скрипа�
чей). И это при том, что кон�
курс десятилетиями боролся
за свою специфику (раньше
надо было скорее «отпуги�
вать» ею лишних участников,
а теперь впору кричать: играй�
те, что хотите, только приез�
жайте!). Непременный Чай�
ковский — это само собой (у
духовых — обработки), ос�
тальное же полностью пригод�
но и для десятков других кон�
курсов: ведь самая бойкая мо�
лодёжь авантюрно мотается с
одного на другой.

Самое неприятное новше�
ство: сроки всех прослушива�
ний спрессовали во времени.
Три тура пианистов и скрипа�
чей прошли за восемь дней
фактически с часу дня и до 11

вечера. Мой коллега, итальян�
ский критик Алессандро Том�
мази поинтересовался: «А ког�
да русские едят?» 

Жара стояла за тридцать,
публика изнемогала, не говоря
уже о судьях. Почему так суро�
во? Дело не только в финан�
сах, но и в том, что известные
музыканты, связанные собст�
венными графиками, не могут
уделить конкурсу чуть ли не
месяц, как это бывало. А Гер�
гиева не устроило, что на пре�
дыдущем конкурсе одни чле�
ны жюри приехали к началу,
другие пожаловали лишь на
финал. И он пресёк эту воль�
ницу столь жестокой мерой.

В результате музыкальные
критики потеряли всякую воз�
можность следить за конкур�

сом в целом: ведь, слушая весь
день пианистов и придя домой
в полночь, не станешь гонять
на «Медичи» записи ещё и
скрипачей. Не говоря уже о
тех, кто соревновался в Пите�
ре. Так что о конкурсе писали
хоть и много, но поверхностно.

Великая французская
революция?

Вот и я с достоверными де�
талями могу рассказать лишь о
пианистах. 

Все билеты к началу были
проданы. (Раньше на I тур
вход был бесплатный.) 

На прослушиваниях пора�
жали прежде всего бешеные
темпы. Всё это началось ещё в
1970�е годы, когда на европей�

ские конкурсы хлынули ис�
полнители с Востока, техни�
ческий уровень которых сего�
дня уже превышает пределы
восприятия. И вот мы их уже
догоняем. Хотя темп больше
не считается преимуществом.
Особенно если улетучивается
содержание.

Поразили и частые совпаде�
ния: так, I тур пестрел бетхо�
венскими «Аппассионатой» и
«Авророй», «Дикой охотой»
Листа. Вот тема для мистиков:
в чём причина таких повет�
рий? Опять же: раньше в III
туре играли сплошь 3�й Кон�
церт Рахманинова, а теперь —
3�й Прокофьева! 

Из 25 пианистов десять (!)
представляли Россию, и это
всё ещё напоминает междусо�

бойчик. К финалу пришлось
отсеять таких корифеев, как
Андрей Гугнин и Филипп Ко�
пачевский, а как иначе до
конца удержать международ�
ный статус?

Из примечательных новых
имён первым назову Констан�
тина Емельянова (третья пре�
мия) — уравновешенного, с
изумительным звуком,  его игра
навевает чеховские образы. 

Дмитрий Шишкин (вторая
премия) — напротив, давно
известен публике как солист
эмоциональный. В финал вы�
шли и четыре иностранца. 

Китаец Ань Тяньсю (чет�
вёртая премия) играл на роя�
ле новой марки «Янцзы Ри�
вер», гремевшем, как таз по
ступеням. 

20�летнему японцу Мао
Фудзита (вторая премия), по�
хожему на персонажа анимэ,
лучше всего удался Моцарт.
Однако его крупная техника
оказалась образцом сверхче�
ловеческих возможностей.
Вместе с тем он трогательно,
словно читая их впервые, по�
стигает тайны Чайковского,
Скрябина, Рахманинова. По�
зитивный и обаятельный Мао
стал любимцем конкурса, осо�
бенно девчонок, которые, по�
слушав его игру, стайками по�
кидали зал.

Кеннет Броберг (США,
третья премия)), на I туре ис�
полнивший 31 Сонату Бетхо�
вена, показал себя глубоко
мыслящим исполнителем. И
откуда у него взялась такая

совсем русская «Думка» Чай�
ковского?

Заглянешь в буклет — и тай�
ное становится явным. Япо�
нец Мао — воспитанник уче�
ника великого пианиста Льва
Оборина. А Кеннет — студент
Станислава Юденича, выпу�
скника Московской консер�
ватории по классу Дмитрия
Башкирова. Вспомним, что и
Клиберна учила Розина Леви�
на, золотая медалистка Мос�
ковской консерватории, вы�
пускница самого Василия Са�
фонова! 

И здесь самое место сказать
о триумфаторе пианистичес�
кого конкурса. Теперь уже не
четвёртое, а первое место, от�
крывающее все пути в музы�
кальный мир, завоевал фран�
цуз — 22�летний Александр
Канторо̀в. Он, как и феномен
прошлого конкурса Люка Де�
барг, ученик Рены Шерешев�
ской, давно уже парижанки,
но тоже выпускницы Москов�
ской консерватории по классу
Льва Власенко. И Алекс Кан�
торо̀в, не прибегая к внешним
эффектам, оказался в конце
концов самым тонким и музы�
кальным. 

Французы столько лет бояз�
ливо обходили конкурс Чай�
ковского стороной. А теперь
наконец задали ему нужный
тон, привнесли какой�то но�
вый шик, совершенно сбив с
толку жюри, замученное, на�
строенное на привычное кли�
ше Первого концерта Чайков�
ского. 

Кстати, в финале Канторо̀в

играл его редкий Второй
концерт, да ещё в паре со
Вторым концертом Брамса,
впервые примирив двух ком�
позиторов, не благоволив�
ших друг к другу. И это тоже
одно из чудес, без которых не
обходится наш конкурс, как
бы его ни кромсали и ни пе�
рекраивали. 

Ко времени его выступле�
ния «Медичи» зафиксировал
15 миллионов просмотров.

Что там,
за поворотом?

Никто не знает, что ждёт
конкурс впереди. 

Сейчас он — составная
часть империи самовластного
Валерия Гергиева.

Может, он вообще раскида�
ет его по разным городам, как
сделал это с Московским Пас�
хальным фестивалем? 

А может, введёт седьмую но�
минацию — «Дирижёр»? Или
— «Композитор»? Или — «Во�
кал. Дети», например?

Или сам изобретёт систему
голосования? 

Пресс�конференции с Гер�
гиевым чаще всего заменяют�
ся пресс�подходами, мнение
журналистов и экспертов его
мало интересует. Не говоря
уже о публике, которая давно
заслуживает официального
учреждения собственного
приза с весомым материаль�
ным обеспечением. Ведь все
эти 60 лет она одна бескорыст�
но любила наш конкурс, толь�
ко�только начинающий под�
нимать голову.

Наталья ЗИМЯНИНА.

Фото Евгения ЕВТЮХОВА
(пресс�центр XVI 

Международного конкурса 
им. П.И.Чайковского).

Справка. Первые премии
(30000 долларов) на конкурсе
получили Александр Канторо̀в
(фортепьяно, Франция); Сергей
Догадин (скрипка, Россия);
Златомир Фанг (виолончель,
США); Мария Баракова (во�
кал, Россия); Александрос Ста�
вракакис (вокал, Греция); Юн
Женг (валторна, Китай); 
Алексей Лобиков (тромбон,
Россия); Матвей Дёмин (флей�
та, Россия).

Гран�при (ещё 100000 долла�
ров к первой премии) присудили
Александру Канторо̀ву (Фран�
ция).

Приз зрительских симпатий
по голосованию на «Медичи»
(пожизненную подписку) полу�
чил серебряный призёр конкур�
са виолончелистов Сантьяго
Каньон�Валенсиа (Колумбия).

Поперёк себя шире
Что же это было — на днях завершившийся XVI Международный конкурс

имени П.И.Чайковского? И как он выглядел в ряду предыдущих?

●● Александр Канторо̀в за кулисами в трёхминутном
перерыве между Концертами Чайковского и Брамса.

●● Японец Мао Фудзита стал любимцем московской публики.

●● Кеннет Броберг (США) заставил вспомнить самые зрелые выступления на конкурсах
Чайковского.

●● У Константина Емельянова (в центре) не было отбоя от поклонников. 

Россия: взгляд со стороны

Феодалы XXI века
«Избавившиеся от всякого контроля крупные россий�

ские госкомпании скоро будут с пренебрежением гля�
деть на экономику родной страны с высоты своих пом�
пезных небоскрёбов», — пишет корреспондент швей�
царской газеты «Тан» в Москве Эммануэль Гриншпан.

«Д ЛЯ крупных россий�
ских госкомпаний
настало время опти�

мизма и расточительности.
Один за другим в течение не�
скольких недель — банков�
ский гигант «Сбербанк», кос�
мическая корпорация «Роско�
смос», военно�промышлен�
ный конгломерат «Ростех» и
железнодорожная компания
«РЖД» объявили о строитель�
стве своих новых штаб�квар�
тир. Все они говорят о гигант�
ских архитектурных проектах
стоимостью в районе милли�
арда швейцарских франков»,
— говорится в статье.

«Это также ответ столицы
на высотку «Газпрома» в
Санкт�Петербурге («Лахта�
центр» общей площадью око�
ло 400 тысяч кв. м и высотой
462 метра) и небоскрёб «Ах�
мат Тауэр» в Грозном (высо�
той 435 метров)», — отмечает
журналист.

«Количество средних и ма�
лых предприятий стремитель�
но падает, а покупательская
способность населения сни�
жается уже пятый год подряд.
Но когда экономика на две
трети зависит от государства,
крупные госкомпании имеют
все шансы на успех, — указы�
вает «Тан». — И они дают об
этом знать: «Строительство
крупными российскими ком�
паниями своих штаб�квартир
— часто помпезных небоскрё�
бов — сочетает в себе два раз�
нонаправленных тренда: с од�
ной стороны, декларацию
приверженности технологиче�
ским и архитектурным новше�
ствам, с другой — средневеко�
вое утверждение своей мощи и
могущества, воплощённых в
XXI веке в стекле и бетоне», —
с издёвкой говорится в редак�
ционной статье ежедневной
газеты «Ведомости».

«В российском обществе,
где сильны феодальные пере�

житки, строительство новей�
ших офисов нередко отражает
амбиции собственников и
топ�менеджмента, пытаю�
щихся, подобно графам и гер�
цогам, построить собствен�
ные замки, оставив впечатля�
ющий след на земле», — про�
должает Гриншпан.

«Внутри власти настрой до�
вольно оптимистичный, от�
мечает политолог Татьяна
Становая, ссылаясь на основ�
ные макроэкономические по�
казатели: несмотря на санк�
ции, рост есть, пусть даже и
невысокий (2,3%), инфляция
— умеренная (4,3%), бюджет
— профицитный, а цена на
нефть остаётся относительно
стабильной, — передаёт автор
статьи. — Благодаря дирижист�
ской модели (дирижизм — по�
литика активного вмешатель�
ства в управление экономи�
кой со стороны государства в
середине 1940�х годов во
Франции) «госкомпании поч�
ти не имеют возможности
проявить инициативу и в этих
гигантских сооружениях ви�
дят удобный случай для повы�
шения темпов роста», продол�
жает Татьяна Становая, глава
аналитической компании
R.Politik. И самое главное,
«политический контроль ос�
лабел, и как следствие эти
стройки дают возможность
наложить лапу на денежный
ящик», добавляет она».

«Зачем же лишать себя та�
кой возможности? Непомер�
ные расходы госкорпораций
раздражают россиян, но это
раздражение не находит по�
литического выхода», — до�
бавляет Становая. «Возника�
ет простой вопрос: кто может
этому помешать? Люди ли�
шены реальной возможности
бунтовать. К тому же не факт,
что будут протесты, посколь�
ку люди ими пресытились»,
— заключает «Тан».

«П ОЧТА России» вво�
дит новшества и в
своих отделениях

намерена продавать пиво.
3200 отделений почтовой свя�
зи по всей стране рядом с кон�
вертами, посылками и марка�
ми выставят на полках бутыл�
ки. Цель данной операции —
обеспечить дополнительный
денежный поток, в то время
когда половина почтовых от�
делений работают в убыток, —
отмечает автор статьи. — Как
ясно выразился генеральный
директор «Почты России»
Николай Подгузов: «Это по�
может организации стать бо�
лее рентабельной».

«На данный момент перво�
проходцами являются два ре�
гиона: Саратов (на юго�восто�
ке от Москвы) и Мурманск
(северная оконечность стра�
ны), их почтовые отделения
могут похвастаться продажа�
ми «слабоалкогольных напит�
ков», что исключает вино и
такое крепкое спиртное, как
водка», — говорится в публи�
кации.

«Столкнувшись с бурной ре�
акцией на свои действия,
пресс�служба «Почты России»
попыталась дать другое объяс�
нение», — указывает издание.
«Основной упор сделан на
сельские отделения почтовой
связи, предоставляющие насе�
лению доступ к качественной
сертифицированной алкоголь�
ной продукции», — сообщил
официальный представитель
почтового оператора, подчерк�
нув, что «это важная мера, по�
скольку ежегодно более 1,2 ты�
сячи человек становятся жерт�
вами некачественного алкого�
ля и его суррогатов».

«Это недалеко от истины, —
считает «Пуэн». — В России
существует традиция исполь�
зования заменителей водки.
Антифриз, средство после
бритья, жидкость для чистки
окон. Множество продуктов,
продающихся втрое дешевле,
чем пол�литра водки, с удо�

вольствием идут в ход в празд�
ничные дни».

«Тем более что злоупотреб�
ление алкоголем в стране при�
водит к преждевременной
смерти 30% мужчин, из�за че�
го их ожидаемая продолжи�
тельность жизни держится на
уровне 65 лет», — констати�
рует французский еженедель�
ник.

«Поэтому почта рассчиты�
вает на выручку, делая ставку
на пиво. И, как это ни пара�
доксально, одновременно она
запускает второй проект: обу�
чение своих почтальонов на�
выкам оказания базовых ме�
дицинских услуг. Разнося кор�
респонденцию, они смогут
провести медосмотр своих
клиентов. «Они заходят в каж�
дый дом, встречаются с каж�
дым гражданином», — гово�
рит генеральный директор
«Почты России» Николай
Подгузов, убеждённый в том,
что его почтовые служащие
имеют все возможности для
того, чтобы способствовать
«повышению качества жизни,
увеличению продолжительно�
сти жизни» людей, в соответ�
ствии с тем, что «записано у
нас в «майских указах» прези�
дента», — передаёт «Пуэн».

«Почтальонам будет разре�
шено делать диагностику и
проводить экспресс�анализ. В
Новгородской области, на се�
веро�западе России, 700 поч�
тальонов уже прошли обуче�
ние и получили квалифика�
цию фельдшера», — сообщает
издание.

«Остаётся лишь узнать, со�
бирается ли при этом почта,
где средняя зарплата сотруд�
ников составляет 280 евро в
месяц, улучшать свою основ�
ную деятельность, — ирони�
зирует «Пуэн». — Половина
отправленных писем прихо�
дит с опозданием на несколь�
ко дней. Хуже того: 10% из них
никогда не доходят до своих
адресатов».

(Inopressa.ru).

Почта занялась
продажей алкоголя

«Компания, половина отделений которой являют�
ся убыточными, отныне предлагает своим клиентам
в сельской местности покупать у неё пиво», — пишет
французский еженедельник «Пуэн».

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббиииирррраааатттт ьььь
«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»

Во всех почтовых отделениях России проводится подписка
на газету «Правда» на август—декабрь 2019 года.

Наш индекc остаётся прежним —
50102.

Сведения о газете «Правда», в том числе её индекс и цена подписки, по�
прежнему приведены в I томе Объединённого каталога «Пресса России». Узнать
на почте этот каталог «в лицо» очень просто: его обложка — зелёного цвета.


